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Церемония закрытия КХЛ  
 
СКА получил Кубок Континента за победу в регулярном чемпионате КХЛ 
(Р-Спорт) 
Петербургскому СКА вручен Кубок Континента имени Виктора Тихонова как 
победителю регулярного чемпионата КХЛ в сезоне-2017/18. 

перейти к статье 

Зинэтула Билялетдинов из "Ак Барса" признан лучшим тренером сезона в 
КХЛ (ТАСС) 
Под руководством 63-летнего специалиста казанский клуб в завершившемся 
сезоне в третий раз в своей истории стал победителем Кубка Гагарина. 

перейти к статье 

Президент "Ак Барса" Маганов получил приз лучшему руководителю 
клуба КХЛ (Р-Спорт) 
Президент казанского "Ак Барса", генеральный директор компании "Татнефть" 
Наиль Маганов получил приз имени Валентина Сыча лучшему руководителю 
клуба КХЛ в сезоне-2017/18. 

перейти к статье 

КХЛ объявила состав символической сборной сезона (Р-Спорт) 
Вратарь Павел Францоуз ("Трактор"), защитники Никита Трямкин 
("Автомобилист") и Богдан Киселевич (ЦСКА), форварды Никита Гусев (СКА), 
Джастин Азеведо ("Ак Барс") и Дмитрий Кагарлицкий ("Северсталь") стали 
лауреатами приза "Золотой шлем", который вручается лучшим хоккеистам 
чемпионата КХЛ по амплуа, вошедшим в символическую сборную сезона. 

перейти к статье 

Дацюк получил новый приз "Сириус" как обладатель четырех главных 
титулов в хоккее (Р-Спорт) 
Капитан петербургского СКА и сборной России по хоккею Павел Дацюк получил 
новый приз "Сириус" как обладатель Кубка Стэнли и Кубка Гагарина, а также как 
чемпион мира и победитель Олимпийских игр. 

перейти к статье 

Дацюк получил приз "За верность хоккею", Гусев - "Джентльмен на льду" 
(Р-Спорт) 
Форвард санкт-петербургского СКА Павел Дацюк получил награду "За верность 
хоккею" по итогам минувшего сезона Континентальной хоккейной лиги (КХЛ), 
которую вручают "лучшему играющему ветерану-наставнику". 

перейти к статье 

Азеведо признан MVP Кубка Гагарина (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 



 

 

Форвард "Ак Барса" Джастин Азеведо был признан самым ценным игроком Кубка 
Гагарина. Об этом стало известно в рамках церемонии закрытия 10-го сезона 
КХЛ. 

перейти к статье 

Форвард СКА Гусев стал самым ценным игроком регулярного чемпионата 
КХЛ (ТАСС) 
В регулярном чемпионате КХЛ Гусев провел 54 матча, набрав 62 очка (22 шайбы 
+ 40 передач) за результативность при показателе полезности "плюс 25". 

перейти к статье 

Голкипер "Трактора" Францоуз признан лучшим вратарем сезона в КХЛ 
(ТАСС) 
В регулярном чемпионате КХЛ чешский хоккеист провел 35 матчей, пропуская в 
среднем 1,8 шайбы за игру при коэффициенте надежности 0,946%. 

перейти к статье 

Филип Ларсен признан лучшим защитником КХЛ (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Защитник "Салавата Юлаева" Филип Ларсен получил приз лучшему защитнику 
КХЛ-2017/18 в регулярном чемпионате.  

перейти к статье 

КХЛ вручила призы самым результативным игрокам сезона-2017/18 
(Чемпионат.com) 
На церемонии закрытия сезона-2017/18 были вручены призы самым 
результативным игрокам минувшего чемпионата. 

перейти к статье 

Нападающие Кемппайнен, Умарк и Хартикайнен удостоились приза 
"Лучшая тройка" (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Форварды "Салавата Юлаева" Йонас Кемппайнен, Линус Умарк и Теему 
Хартикайнен стали обладателями приза "Лучшая тройка".  

перейти к статье 

Шалунов получил приз самому полезному игроку "регулярки" (Спорт 
экспресс (sport-express.ru)) 
Нападающий ЦСКА Максим Шалунов по итогам гала-вечера закрытия сезона 10-
го сезона КХЛ был признан самым полезным игроком в завершившейся 
"регулярке". Награда вручается за лучшие показатели "плюс/минус" в гладком 
чемпионате. 

перейти к статье 

Тимкин получил приз "Железный человек" (Спорт экспресс (sport-
express.ru)) 
Нападающий магнитогорского "Металлурга" Евгений Тимкин стал лауреатом 
приза "Железный человек". Награда вручается хоккеисту, который провел 
наибольшее количество матчей в чемпионате за три последних сезона. 

перейти к статье 

Нападающий "Трактора" Кравцов назван лучшим молодым игроком КХЛ в 
сезоне-2017/18 (ТАСС) 



 

 

Приз имени Алексея Черепанова вручается лучшему хоккеисту среди играющих 
первый полный сезон в КХЛ. 

перейти к статье 

Елесин и Ниеми - обладатели приза "Секунда" за самую быструю и 
позднюю шайбы (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
По итогам церемонии закрытия 10-го сезона КХЛ были определены имена 
обладателей приза "Секунда", который вручается авторам самой быстрой и 
самой поздней шайб в матчах чемпионата. 

перейти к статье 

Ольга Сосина признана лучшей хоккеисткой ЖХЛ в сезоне-2017/18 (Р-
Спорт) 
Форвард уфимского клуба "Агидель" Ольга Сосина признана лучшим игроком 
Женской хоккейной лиги в сезоне-2017/18. 

перейти к статье 

Константин Оленин признан лучшим арбитром чемпионата КХЛ в сезоне-
2017/18 (Р-Спорт) 
Константин Оленин получил приз имени Андрея Старовойтова "Золотой свисток" 
как лучший судья чемпионата КХЛ в сезоне-2017/18. 

перейти к статье 

Игорь Еронко - лучший журналист хоккейного сезона! (Спорт экспресс 
(sport-express.ru)) 
Корреспондент "СЭ" Игорь Еронко признан Континентальной хоккейной лигой 
лучшим российским журналистом по итогам прошедшего сезона. 

перейти к статье 

Вечер исполнения желаний. Завершилась церемония закрытия сезона 
КХЛ (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Красная дорожка, звезды хоккея, политики, шоу-бизнеса, кубки и медали в лучах 
софитов, девушки в сногсшибательных нарядах, более двух десятков номинаций 
для самых лучших игроков, многочисленные сюрпризы, все это - церемония 
закрытия десятого сезона Континентальной хоккейной лиги.  

перейти к статье 

Голодец: судьба следующего поколения в российском хоккее зависит от 
развития КХЛ (ТАСС) 
Голодец в среду присутствовала в Барвихе на церемонии закрытия сезона КХЛ-
2017/18. 

перейти к статье 

Хоккеисты Малкин и Ковальчук посетили церемонию закрытия сезона КХЛ 
(Р-Спорт) 
Нападающий клуба НХЛ "Питтсбург Пингвинз" Евгений Малкин и экс-форвард 
петербургского СКА Илья Ковальчук посетили церемонию закрытия сезона КХЛ. 

перейти к статье 

"Не ожидал, что окажусь на этой сцене". Лауреаты о церемонии закрытия 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Участники церемонии закрытия 10-го юбилейного сезона поделились своими 
эмоциями. 



 

 

перейти к статье 

КХЛ пошла на второй десяток. Верим в светлое будущее (Спорт экспресс 
(sport-express.ru)) 
Континентальная хоккейная лига провела закрытие 10-го, юбилейного сезона. 

перейти к статье 

Маликов восхищался Гусевым, Кови шутил с Биллом! Самое интересное 
на вечере КХЛ (Советский спорт) 
В среду КХЛ завершила сезон 2017/18 торжественной церемонией в Барвихе, 
назвав своим самым ценным игроком форварда СКА Никиту Гусева.  

перейти к статье 

Совещание руководителей клубов 
 
"Нелегально превысить потолок зарплат клубы уже не смогут". Президент 
КХЛ - о нововведениях (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Дмитрий Чернышенко пообщался с журналистами. 

перейти к статье 

Матч "Ак Барс" - ЦСКА откроет чемпионат КХЛ сезона-2018/19 (ТАСС) 
Матч между казанским "Ак Барсом" и московским ЦСКА станет первым в сезоне-
2018/19 Континентальной хоккейной лиге (КХЛ). Об этом на пресс-конференции 
сообщил президент лиги Дмитрий Чернышенко. 

перейти к статье 

Чернышенко: в клубы будут направлены документы с объяснением 
изменения рейтинга (Чемпионат.com) 
Президент КХЛ Дмитрий Чернышенко прокомментировал перемещение команд 
в рейтинге КХЛ опубликованном лигой, а также о том, какие удобства для 
зрителей будут в предстоящем сезоне. 

перейти к статье 

КХЛ передаст клубам окончательный вариант календаря в середине июля 
(Р-Спорт) 
Президент КХЛ Дмитрий Чернышенко заявил, что лига в середине июля передаст 
клубам окончательный вариант календаря на следующий сезон. 

перейти к статье 

Дмитрий Чернышенко: "КХЛ вводит финансовый fair play, цель - помощь 
клубам в увеличении эффективности" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Президент КХЛ Дмитрий Чернышенко по окончании совещания руководителей 
клубов лиги в Москве подвел его итоги. 

перейти к статье 

"Динамо" (Москва) начнет следующий сезон в ледовом дворце 
"Мегаспорт" (Р-Спорт) 
Хоккейный клуб "Динамо" (Москва) начнет сезон-2018/19 в ледовом дворце 
"Мегаспорт", сообщил глава КХЛ Дмитрий Чернышенко. 

перейти к статье 

Президент КХЛ: готовы рассмотреть обращение о прощальной игре Ягра в 
"Авангарде" (Чемпионат.com) 



 

 

Президент КХЛ Дмитрий Чернышенко рассказал, что в лиге готовы рассмотреть 
возможное заявление омского "Авангарда" о прощальном матче Яромира Ягра. 

перейти к статье 

Дмитрий Чернышенко: Запретим тренерам пользоваться на лавке 
гаджетами (Советский спорт) 
Перед вечером закрытия сезона состоялось заседание совета директоров КХЛ, 
о котором рассказал президент КХЛ Дмитрий Чернышенко.  

перейти к статье 

"Куньлунь" поднялся в рейтинге КХЛ. Как такое возможно? 
(Чемпионат.com) 
А "Адмирал" обошел "Северсталь". Президент КХЛ Дмитрий Чернышенко 
объяснил, почему. 

перейти к статье 

Зачем Тольятти и Ханты-Мансийск, когда есть Вена и Цюрих? (Спорт день 
за днем (sportsdaily.ru)) 
Путь и стратегия развития КХЛ продолжает вызывать удивление. Росссийский 
рынок они не видят в упор, и потерю таких важных центров, как Тольтти или 
Новокузнецк, не считают болезненной.  

перейти к статье 

Опубликован рейтинг клубов КХЛ. СКА на первом месте, "Куньлунь" выше 
"Северстали" (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
КХЛ опубликовала рейтинг клубов, составленный на основе показателей сезона 
2017/2018. 

перейти к статье 

КХЛ планирует увеличить количество допинг-проб и разработать 
специальную образовательную программу (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
На совещании руководителей клубов КХЛ в Москве в среду был поднят вопрос 
развития лиги до 2023 года. 

перейти к статье 

Средняя посещаемость матчей КХЛ в сезоне-2017/18 - 6377 зрителей 
(Чемпионат.com) 
КХЛ опубликовала данные о средней посещаемости матчей в сезоне-2017/18, а 
также ТВ-рейтингах трансляций. 

перейти к статье 

Изменился состав дивизионов регулярного чемпионата КХЛ (Спорт 
экспресс (sport-express.ru)) 
Состав дивизионов регулярного чемпионата КХЛ перед 11-м сезоном претерпел 
изменения. 

перейти к статье 

Финальную серию КХЛ и ЧМ в 2019 году разделит минимум две недели (Р-
Спорт) 
Финальную серию плей-офф Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) и 
чемпионата мира в 2019 году разделит минимум две недели, сообщили РИА 
Новости в пресс-службе лиги. 

перейти к статье 



 

 

Чемпионат КХЛ начнется 1 сентября, команды проведут 62 матча (Спорт 
экспресс (sport-express.ru)) 
11-й чемпионат Континентальной хоккейной лиги сезона 2018/19 начнется 1 
сентября. 

перейти к статье 

Плей-офф КХЛ сезона-2018/19 начнется 25 февраля (ТАСС) 
Ранее стало известно, что регулярный чемпионат следующего сезона начнется 
1 сентября. 

перейти к статье 

КХЛ в сезоне-2018/19 планирует провести вынесенные матчи в Вене и 
Цюрихе (Р-Спорт) 
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) планирует провести вынесенные матчи в 
Вене и Цюрихе в сезоне-2018/19. 

перейти к статье 

КХЛ: в следующем сезоне на всех аренах на каждой синей линии будет по 
две камеры (Р-Спорт) 
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) в своем микроблоге в Twitter сообщила, 
что в сезоне-2018/19 на всех аренах на каждой синей линии будет установлено 
по две камеры системы "Видеогол". 

перейти к статье 

"Мы должны продвигать бренд КХЛ и свой клуб". Руководители о СРК 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Руководители клубов КХЛ подвели итоги Совещания руководителей клубов. 

перейти к статье 

Кречин: у "Лады" стоит задача вернуться в КХЛ (Р-Спорт) 
Задача вернуться в Континентальную хоккейную лигу поставлена перед "Ладой", 
заявил спортивный директор тольяттинского клуба Владимир Кречин. 

перейти к статье 

Кречин: НХЛ расширяется, не теряя уровень, КХЛ сокращается, не 
объясняя, как вернуться (Р-Спорт) 
"Лада" на данный момент не понимает, каким образом можно вернуться в КХЛ, 
потому что лига не дает объяснений на этот счет, заявил спортивный директор 
тольяттинского хоккейного клуба Владимир Кречин. 

перейти к статье 

"Зимняя классика" КХЛ может пройти на арене футбольного ЧМ-2018 в 
Нижнем Новгороде (Р-Спорт) 
Матч чемпионата Континентальной хоккейной лиги на открытом воздухе может 
быть проведен в Нижнем Новгороде на арене футбольного чемпионата мира, 
заявил исполняющий обязанности председателя правления нижегородского 
"Торпедо" Дмитрий Сватковский. 

перейти к статье 

Сватковский: после прихода Немировски "Торпедо" не станет командой 
одного агента (Чемпионат.com) 
Председатель Правления ХК "Торпедо" Дмитрий Сватковский рассказал о 
задачах нижегородского клуба на следующий сезон. 



 

 

перейти к статье 

Бывший тренер "Адмирала" Фредрик Стиллман вошел в тренерский штаб 
"Торпедо" (Чемпионат.com) 
Тренерский состав ХК "Торпедо" пополнил шведский специалист Фредрик 
Стиллман рассказал корреспонденту "Чемпионата" Дмитрию Ерыкалову 
председатель правления "Торпедо" Дмитрий Сватковский. 

перейти к статье 

Президент "Барыса": Мамбеталиев может сохранить пост в клубе и 
сборной Казахстана (Р-Спорт) 
Вопрос по главному тренеру "Барыса" и сборной Казахстана по хоккею будет 
решен на исполкоме федерации 28 мая, Галым Мамбеталиев может сохранить 
посты, заявил президент клуба из Астаны Аскар Шопобаев. 

перейти к статье 

Клуб КХЛ "Барыс" планирует в сезоне-2018/19 провести вынесенный матч 
в Алма-Ате (ТАСС) 
В минувшем сезоне "Барыс" занял 10-е место в Восточной конференции и не 
смог выйти в плей-офф КХЛ. 

перейти к статье 

"Авангард" назовет имя нового главного тренера в течение недели (Р-
Спорт) 
Имя нового главного тренера "Авангарда" будет названо в конце текущей или 
начале следующей недели, заявил президент омского хоккейного клуба Максим 
Сушинский. 

перейти к статье 

Сушинский: КХЛ запретила "Авангарду" подписать контракт на одну игру с 
Ягром (Р-Спорт) 
"Авангард" хотел подписать контракт с Яромиром Ягром, чтобы чешский 
форвард провел одну игру за команду, но Континентальная хоккейная лига (КХЛ) 
запрещает такие соглашения, заявил президент омского клуба Максим 
Сушинский. 

перейти к статье 

Р. Якупов: ребятам и тренерам понравится, что в новом сезоне КХЛ будет 
62 матча (Чемпионат.com) 
Директор "Нефтехимика" Раил Якупов позитивно отозвался о том, что в новом 
сезоне КХЛ командам предстоит провести по 62 матча в регулярном чемпионате.  

перейти к статье 

"Динамо": до Нового года - на Ходынке, после - в Петровском парке 
(Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Генеральный директор "Динамо" Валерий Шанцев рассказал о ситуации с 
домашней ареной москвичей. 

перейти к статье 

КХЛ как организация 
 

Долгосрочные контракты приходят в КХЛ. Все из-за локаута и потолка 
зарплат (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 



 

 

Однолетних контрактов в топ-клубах КХЛ становится все меньше. 
перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Третьяк: решаем, на какой срок подпишем контракт с тренером сборной 
Воробьевым (Р-Спорт) 
Контракт с исполняющим обязанности главного тренера сборной России Ильей 
Воробьевым, скорее всего, будет подписан; Федерация хоккея России (ФХР) в 
настоящее время решает, на какой срок он будет рассчитан, заявил президент 
ФХР Владислав Третьяк. 

перейти к статье 

Команды на чемпионате мира играли в советский хоккей, это приятно - 
Третьяк (Р-Спорт) 
Команды на чемпионате мира 2018 года в Дании играли в классический 
советский хоккей, и смотреть его было приятно, заявил президент Федерации 
хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк. 

перейти к статье 

Третьяк: IIHF не готова идти на уменьшение площадок из-за дороговизны 
мероприятия (Р-Спорт) 
Сокращение размеров хоккейных ледовых площадок - дорогостоящее 
мероприятие, поэтому Международная федерация хоккея (IIHF) не готова на это 
идти, заявил президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Тимралий Вахрутдинов: Мое имя переводится как "железный человек" 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Лучший защитник сезона 2017/2018 Тимралий Вахрутдинов из "Мамонтов Югры" 
о завершившемся чемпионате, плей-офф, свободном времени и значении своего 
имени.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

ХК СКА не против совмещения новым тренером постов в клубе и сборной 
(ТАСС) 
Контракт главного тренера СКА Олега Знарка истек 30 апреля, соглашение не 
было продлено. 

перейти к статье 

"Авангард" не обращался в Шведский хоккейный союз с предложением о 
контракте Гренборгу (ТАСС) 
Под руководством специалиста сборная Швеции дважды становилась 
чемпионом мира. 

перейти к статье 

"Ак Барс" сыграет на предсезонном турнире в Риге (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 



 

 

Стало известно, кто сыграет на предсезонном турнире, который пройдет в Риге 
с 21 по 26 августа. 

перейти к статье 

"Когда мы брали Кемппайнена, люди тоже говорили, что он дуболом". 
Зачем Уфе Кадейкин? (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
"Салават Юлаев" доукомплектовал линию центральных нападающих, обменяв 
из "Локомотива" 24-летнего Александра Кадейкина. Усилился ли уфимский клуб 
и чего ждут от новичка - в материале Максима Никерина. 

перейти к статье 

Хоккеист Доус сообщил, что вел переговоры с ЦСКА и СКА, но выбрал 
"Автомобилист" (ТАСС) 
Нападающий выступал за "Барыс" с 2011 года и стал лучшим снайпером 
завершившегося регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги, 
забросив 35 шайб. 

перейти к статье 

Обзор дня: В ЦСКА - новый тренерский штаб. Останется ли Никитин и 
придет ли Знарок? (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко. 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 
Новичок "Барыса" О'Коннор стал первым британцем в КХЛ (Р-Спорт) 
Астанинский "Барыс" на своем официальном сайте сообщил о подписании 
контракта с защитником Беном О'Коннором, который стал первым британским 
игроком в КХЛ. 

перейти к статье 

Бывший хоккеист "Спартака" Стоа подписал контракт с челябинским 
"Трактором" (ТАСС) 
Соглашение с 31-летним игроком рассчитано на один сезон. 

перейти к статье 

"Барыс" подписал контракт с 21-летним нападающим из USHL Панюковым 
(Чемпионат.com) 
Хоккейный клуб "Барыс" официально объявил о подписании контракта с 
молодым казахстанским нападающим Кириллом Панюковым. Двустороннее 
соглашение рассчитано до 30 апреля 2019 года.  

перейти к статье 

Другие Лиги 
 
"Миннесота" предложит Андронову контракт по окончании следующего 
сезона (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
"Миннесота" заинтересована в приобретении форварда ЦСКА Сергея 
Андронова. 

перейти к статье 

Российский защитник Любушкин подписал двусторонний контракт с 
клубом НХЛ "Аризона" (Р-Спорт) 



 

 

Российский защитник Илья Любушкин подписал двусторонний контракт с клубом 
НХЛ "Аризона Койотис", сообщается на официальном сайте американской 
команды. 

перейти к статье 

Эксперт TSN Крэйг Баттон: Ковальчуку нужно выбрать деньги или Кубок 
Стэнли (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Эксперт TSN, обладатель Кубка Стэнли-1999 в качестве директора по работе с 
игроками "Далласа" Крэйг Баттон в эксклюзивном интервью для "Спорта День за 
Днем" оценил перспективы возвращения Ильи Ковальчука и Вячеслава Войнова 
за океан и высказал свое мнения о других россиянах, играющих в НХЛ. 

перейти к статье 

Заиграет ли Егор Яковлев в "Нью-Джерси"? (Allhockey (allhockey.ru)) 
Автор AllHockey.Ru оценивает перспективы Егора Яковлева, который подписал 
двухсторонний контракт новичка с "Нью-Джерси Дэвилз" сроком на один год и 
зарплатой 925 тысяч долларов. 

перейти к статье 

Разное 
 

Фетисов позвал Ди Каприо и Кэрри сыграть в хоккей на Северном полюсе 
(Российская газета (rg.ru)) 
Вячеслав Фетисов рассказал о планах на товарищеский матч по хоккею, который 
может пройти на базе дрейфующего арктического лагеря экспедиции Русского 
географического общества "Барнео".  

перейти к статье 

 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

Церемония закрытия КХЛ  
 
СКА получил Кубок Континента за победу в регулярном чемпионате КХЛ 
(Р-Спорт, Москва, 23 мая 2018) 
Петербургскому СКА вручен Кубок Континента имени Виктора Тихонова как 
победителю регулярного чемпионата КХЛ в сезоне-2017/18. 
В среду в Барвихе проходит церемония закрытия 10-го сезона Континентальной 
хоккейной лиги. 
СКА занял первое место в регулярном чемпионате КХЛ, набрав 138 очков. В 
плей-офф петербургский клуб уступил в финале Западной конференции 
московскому ЦСКА. Ни разу за 10-летнюю историю КХЛ обладатель Кубка 
Континента не выигрывал в том же сезоне Кубок Гагарина. 
Также КХЛ вручила призы победителям конференций "Запад" и "Восток" - ЦСКА 
и казанскому "Ак Барсу" соответственно. СКА, кроме Кубка Континента, получил 
приз имени Всеволода Боброва, который вручается самой результативной 
команде по итогам регулярного чемпионата (270 шайб).  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180523/1137262681.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Зинэтула Билялетдинов из "Ак Барса" признан лучшим тренером сезона в 
КХЛ (ТАСС, Москва, 23 мая 2018) 
Под руководством 63-летнего специалиста казанский клуб в завершившемся 
сезоне в третий раз в своей истории стал победителем Кубка Гагарина 
Зинэтула Билялетдинов, возглавляющий казанский "Ак Барс", признан лучшим 
тренером Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) сезона-2017/18. Об этом было 
объявлено на торжественной церемонии закрытия сезона в концертном зале 
"Барвиха". 
Под руководством 63-летнего специалиста "Ак Барс" в завершившемся сезоне в 
третий раз в своей истории стал победителем Кубка Гагарина. В финальной 
серии плей-офф КХЛ казанский клуб со счетом 4-1 победил московский ЦСКА. 
В 2017-м году этого приза был удостоен главный тренер СКА Олег Знарок. 
Президент "Ак Барса" Наиль Маганов признан лучшим руководителем клуба по 
итогам сезона. Он был удостоен приза имени Валентина Сыча - президента 
Федерации хоккея России с 1994 по 1997 годы. В прошлом году приз получил 
вице- президент СКА Роман Ротенберг. 
Приз имени Владимира Пискунова (лучшему администратору хоккейного клуба) 
получил Рустем Кашапов из "Ак Барса". Приза имени Андрея Зимина (лучший 
врач команды) была удостоена работница медицинской службы казанского клуба 
Ильмира Хабибрахманова.  

http://tass.ru/sport/5226784 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 мая 2018 

• ТАСС # Новости Москвы и Подмосковья (Закрытая лента), Москва, 23 
мая 2018 

• ТАСС # Единая лента (Закрытая лента), Москва, 23 мая 2018 

https://rsport.ria.ru/hockey/20180523/1137262681.html
https://allhockey.ru/news/show/326460-SKA_poluchil_Kubok_Kontinenta_za_pobedu_v_regulyarnom_chempionate_KHL
http://tass.ru/sport/5226784
https://allhockey.ru/news/show/326467-Bilyaletdinov_priznan_luchshim_trenerom_KHL_po_itogam_sezona_2017_18


 

 

К заголовкам сообщений 

Президент "Ак Барса" Маганов получил приз лучшему руководителю 
клуба КХЛ (Р-Спорт, Москва, 23 мая 2018) 
Президент казанского "Ак Барса", генеральный директор компании "Татнефть" 
Наиль Маганов получил приз имени Валентина Сыча лучшему руководителю 
клуба КХЛ в сезоне-2017/18. 
В среду в Барвихе проходит церемония закрытия 10-го сезона Континентальной 
хоккейной лиги. "Ак Барс" по итогам сезона стал обладателем Кубка Гагарина, 
обыграв в финальной серии плей-офф московский ЦСКА. 
Гендиректор "Татнефти" занимает пост президента "Ак Барса" с 2016 года, когда 
он сменил в этой должности Шафагата Тахаутдинова. 
Также представители "Ак Барса" победили в номинациях лучшему 
администратору (приз имени Владимира Пискунова) и лучшему врачу команды 
(приз имени Андрея Зимина). Лучшим администратором стал Рустем Кашапов, а 
врачом - медицинская служба "Ак Барса" в лице Ильмира Хабибрахманова.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180523/1137263570.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

КХЛ объявила состав символической сборной сезона (Р-Спорт, Москва, 23 
мая 2018) 
Вратарь Павел Францоуз ("Трактор"), защитники Никита Трямкин 
("Автомобилист") и Богдан Киселевич (ЦСКА), форварды Никита Гусев (СКА), 
Джастин Азеведо ("Ак Барс") и Дмитрий Кагарлицкий ("Северсталь") стали 
лауреатами приза "Золотой шлем", который вручается лучшим хоккеистам 
чемпионата КХЛ по амплуа, вошедшим в символическую сборную сезона. 
Азеведо также получил приз самому ценному игроку плей-офф. Канадский 
форвард провел в плей-офф 19 игр, набрал 24 очка (9 шайб + 15 передач) и 
помог "Ак Барсу" завоевать Кубок Гагарина. 
Церемония вручения наград КХЛ по итогам минувшего сезона проходит в среду 
в подмосковной Барвихе.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180523/1137265536.html 

К заголовкам сообщений 

Дацюк получил новый приз "Сириус" как обладатель четырех главных 
титулов в хоккее (Р-Спорт, Москва, 23 мая 2018) 
БАРВИХА (Московская область), 23 мая - РИА Новости, Александр Рогулев. 
Капитан петербургского СКА и сборной России по хоккею Павел Дацюк получил 
новый приз "Сириус" как обладатель Кубка Стэнли и Кубка Гагарина, а также как 
чемпион мира и победитель Олимпийских игр. 
В среду в Барвихе проходит церемония закрытия 10-го сезона Континентальной 
хоккейной лиги. Дацюк стал первым в истории обладателем приза "Сириус". 
39-летний Дацюк выигрывал Кубок Стэнли в составе клуба НХЛ "Детройт Ред 
Уингз" в 2002 и 2008 годах. В 2012 году в составе сборной России он стал 
чемпионом мира на турнире, который проходил в Финляндии и Швеции. Став 
игроком СКА, Дацюк выиграл Кубок Гагарина в 2017 году. В Пхенчхане в феврале 
2018 года Дацюк, будучи капитаном сборной России, стал олимпийским 
чемпионом. 

https://rsport.ria.ru/hockey/20180523/1137263570.html
https://allhockey.ru/news/show/326464-Prezident_Ak_Barsa_Maganov_priznan_luchshim_rukovoditelem_sezona_v_KHL
https://rsport.ria.ru/hockey/20180523/1137265536.html


 

 

В мировом хоккее существует так называемый "Тройной золотой клуб", куда 
входят победители чемпионатов мира, Олимпийских игр и обладатели Кубка 
Стэнли. В него входят 28 хоккеистов, а также канадский тренер Майк Бэбкок.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180523/1137262763.html 

К заголовкам сообщений 

Дацюк получил приз "За верность хоккею", Гусев - "Джентльмен на льду" 
(Р-Спорт, Москва, 23 мая 2018) 
Форвард санкт-петербургского СКА Павел Дацюк получил награду "За верность 
хоккею" по итогам минувшего сезона Континентальной хоккейной лиги (КХЛ), 
которую вручают "лучшему играющему ветерану-наставнику". 
Церемония награждения состоялась в среду в подмосковной Барвихе. Дацюк, 
которому в июле исполнится 40 лет, в завершившемся сезоне провел 37 матчей 
в регулярном чемпионате КХЛ, набрав 35 очков (8 шайб + 27 передач), а также 
сыграл 15 встреч в плей-офф, отметившись 7 очками (4+3). 
Защитник Егор Мартынов из омского "Авангарда" и нападающий санкт-
петербургского СКА Никита Гусев стали лауреатами приза "Джентльмен на 
льду", который вручается игрокам, "сочетающим высокое мастерство с 
джентльменским поведением". 
Форвард магнитогорского "Металлурга" Евгений Тимкин получил награду 
"Железный человек" как игрок, проведший наибольшее количество матчей в 
чемпионате за последние три сезона. В активе Тимкина 224 встречи. 
Также были вручены два приза "Секунда" за самую быструю и самую позднюю 
заброшенную шайбу в сезоне. Автором самой быстрой шайбы (5-я секунда 
матча) стал Александр Елесин из ярославского "Локомотива", а самой поздней - 
Мика Ниеми из финского "Йокерита" (142 минуты 19 секунд).  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180523/1137268087.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Азеведо признан MVP Кубка Гагарина (Спорт экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 23 мая 2018) 
Форвард "Ак Барса" Джастин Азеведо был признан самым ценным игроком Кубка 
Гагарина. Об этом стало известно в рамках церемонии закрытия 10-го сезона 
КХЛ. 
В плей-офф канадский нападающий провел все 19 матчей команды, набрав в 
них 24 (9+15) очков при 6 минутах штрафного времени. В победном финале 
против ЦСКА в пяти встречах он набрал 3 (2+1) балла за результативность. 
Церемония закрытия 10-го сезона КХЛ. 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/azevedo-priznan-mvp-kubka-gagarina-
1412534/ 

Похожие сообщения (1): 

• Sport.ру, Москва, 23 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Форвард СКА Гусев стал самым ценным игроком регулярного чемпионата 
КХЛ (ТАСС, Москва, 23 мая 2018) 

https://rsport.ria.ru/hockey/20180523/1137262763.html
https://rsport.ria.ru/hockey/20180523/1137268087.html
https://allhockey.ru/news/show/326478-Gusevu_i_Martynovu_dali_priz_Dzhentl_men_na_l_du_Dacjuku_Za_vernost_hokkeju
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/azevedo-priznan-mvp-kubka-gagarina-1412534/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/azevedo-priznan-mvp-kubka-gagarina-1412534/
https://www.sport.ru/hockey/azevedo-priznan-mvp-kubka-gagarina/article397731/


 

 

В регулярном чемпионате КХЛ Гусев провел 54 матча, набрав 62 очка (22 шайбы 
+ 40 передач) за результативность при показателе полезности "плюс 25" 
Российский нападающий санкт- петербургского СКА Никита Гусев стал самым 
ценным игроком регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) 
в прошедшем сезоне. 25-летний форвард получил премию на торжественной 
церемонии закрытия сезона в концертном зале "Барвиха". 
В регулярном чемпионате КХЛ Гусев провел 54 матча, набрав 62 очка (22 шайбы 
+ 40 передач) за результативность при показателе полезности "плюс 25". В плей-
офф он сыграл 15 матчей, в которых забросил семь шайб и отдал пять голевых 
передач. 
В прошлом году "Золотую клюшку", которая вручается лауреату в этой 
номинации, получил нападающий магнитогорского "Металлурга" Сергей 
Мозякин.  

http://tass.ru/sport/5226703 

Похожие сообщения (2): 

• ТАСС # Новости Москвы и Подмосковья (Закрытая лента), Москва, 23 
мая 2018 

• ТАСС # Единая лента (Закрытая лента), Москва, 23 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Голкипер "Трактора" Францоуз признан лучшим вратарем сезона в КХЛ 
(ТАСС, Москва, 23 мая 2018) 
В регулярном чемпионате КХЛ чешский хоккеист провел 35 матчей, пропуская в 
среднем 1,8 шайбы за игру при коэффициенте надежности 0,946% 
Вратарь челябинского "Трактора" Павел Францоуз стал лучшим голкипером 
Континентальной хоккейной лиги сезона-2017/18. Он получил премию на 
торжественной церемонии закрытия сезона в концертном зале "Барвиха". 
В регулярном чемпионате КХЛ чешский хоккеист провел 35 матчей, пропуская в 
среднем 1,8 шайбы за игру при коэффициенте надежности 0,946%. В плей-офф 
вратарь сыграл 12 матчей, средний показатель пропущенных шайб составил 1,9 
шайбы за игру. 
"Трактор" в полуфинале Кубка Гагарина со счетом 0-4 уступил будущему 
победителю турнира казанскому "Ак Барсу". 
Также 27-летний Францоуз стал лауреатом премии "Золотой шлем". Этот приз 
вручается хоккеистам, которые вошли в символическую сборную чемпионата по 
итогам сезона. Помимо Францоуза, в эту команду попали защитники Никита 
Трямкин ("Автомобилист") и Богдан Киселевич (ЦСКА), нападающие Никита 
Гусев (СКА), Джастин Азеведо ("Ак Барс") и "Дмитрий Кагарлицкий 
("Северсталь"). 
Приз "Бесценная лига" для лучшего игрока и самого активного болельщика, 
являющийся проектом КХЛ и компании "Мастеркард", получили Константин 
Барулин (вратарь клуба "Сочи") и Светлана Коляго, которая является фанатом 
сочинской команды.  

http://tass.ru/sport/5226766 

Похожие сообщения (1): 

• ТАСС # Новости Москвы и Подмосковья (Закрытая лента), Москва, 23 
мая 2018 

К заголовкам сообщений 

http://tass.ru/sport/5226703
http://tass.ru/sport/5226766


 

 

Филип Ларсен признан лучшим защитником КХЛ (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 23 мая 2018) 
Защитник "Салавата Юлаева" Филип Ларсен получил приз лучшему защитнику 
КХЛ-2017/18 в регулярном чемпионате.  
Шведский легионер стал самым результативным в лиге в своем амплуа - 38 
очков в 54 играх.  

http://sport.business-gazeta.ru/news/219406/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ вручила призы самым результативным игрокам сезона-2017/18 
(Чемпионат.com, Москва, 23 мая 2018) 
На церемонии закрытия сезона-2017/18 были вручены призы самым 
результативным игрокам минувшего чемпионата. 
Лучший бомбардир - нападающий СКА Илья Ковальчук. На его счету 63 (31+32) 
результативных балла. 35-летний форвард в следующем сезоне собирается 
выступать в НХЛ. 
Лучший снайпер - Найджел Доус выступавший за "Барыс". На его счету - 35 
заброшенных шайб. В следующем сезоне Доус будет защищать цвета 
"Автомобилиста" из Екатеринбурга. 
Самый результативный защитник - игрок обороны "Салавата Юлаева" Филип 
Ларсен. В его активе - 38 (11+27) очков. 

https://www.championat.com/hockey/news-3442851-khl-vruchila-prizy-samym-
rezultativnym-igrokam-sezona-201718.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Нападающие Кемппайнен, Умарк и Хартикайнен удостоились приза 
"Лучшая тройка" (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 23 мая 2018) 
Форварды "Салавата Юлаева" Йонас Кемппайнен, Линус Умарк и Теему 
Хартикайнен стали обладателями приза "Лучшая тройка".  
Перечисленные хоккеисты - это самое результативное трио нападающих по 
итогам 10-го регулярного чемпионата КХЛ.  
Два финна и швед совместными усилиями настреляли 42 шайбы.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kemppaynen-umark-i-hartikaynen-
luchshaya-troyka-regulyarki-1412537/  

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 23 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Шалунов получил приз самому полезному игроку "регулярки" (Спорт 
экспресс (sport-express.ru), Москва, 23 мая 2018) 
Нападающий ЦСКА Максим Шалунов по итогам гала-вечера закрытия сезона 10-
го сезона КХЛ был признан самым полезным игроком в завершившейся 
"регулярке". Награда вручается за лучшие показатели "плюс/минус" в гладком 
чемпионате. 
Форвард армейцев принял участие в 46 играх из 56 при показателе полезности 
"+28". В его активе 40 (20+20) очков.  

http://sport.business-gazeta.ru/news/219406/
https://www.championat.com/hockey/news-3442851-khl-vruchila-prizy-samym-rezultativnym-igrokam-sezona-201718.html
https://www.championat.com/hockey/news-3442851-khl-vruchila-prizy-samym-rezultativnym-igrokam-sezona-201718.html
https://allhockey.ru/news/show/326472-KHL_vruchila_prizy_samym_rezul_tativnym_igrokam_sezona_2017_18
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kemppaynen-umark-i-hartikaynen-luchshaya-troyka-regulyarki-1412537/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kemppaynen-umark-i-hartikaynen-luchshaya-troyka-regulyarki-1412537/
https://www.sports.ru/hockey/1063441056.html


 

 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/shalunov-poluchil-priz-samomu-
poleznomu-igroku-regulyarki-1412540/ 

К заголовкам сообщений 

Тимкин получил приз "Железный человек" (Спорт экспресс (sport-
express.ru), Москва, 23 мая 2018) 
Нападающий магнитогорского "Металлурга" Евгений Тимкин стал лауреатом 
приза "Железный человек". Награда вручается хоккеисту, который провел 
наибольшее количество матчей в чемпионате за три последних сезона. 
В активе 27-летнего игрока "Магнитки" 172 матча в регулярных чемпионатах КХЛ 
и 52 встречи Кубка Гагарина.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/timkin-poluchil-priz-zheleznyy-chelovek-
1412539/ 

К заголовкам сообщений 

Нападающий "Трактора" Кравцов назван лучшим молодым игроком КХЛ в 
сезоне-2017/18 (ТАСС, Москва, 23 мая 2018) 
Приз имени Алексея Черепанова вручается лучшему хоккеисту среди играющих 
первый полный сезон в КХЛ 
Хоккеист челябинского "Трактора" Виталий Кравцов назван лучшим молодым 
игроком Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) по итогам сезона-2017/18 и был 
награжден призом имени Алексея Черепанова. Игрок получил премию на 
торжественной церемонии закрытия сезона, которая проходит в концертном зале 
"Барвиха". 
Приз имени Черепанова вручается лучшему хоккеисту среди играющих первый 
полный сезон в КХЛ. Трофей назван именем 19-летнего форварда омского 
"Авангарда", лучшего новичка сезона-2006/07 Алексея Черепанова, который 
скончался 13 октября 2008 года из-за сердечного приступа. В прошлом году приз 
лучшего новичка получил нападающий владивостокского "Адмирала" Владимир 
Ткачев. 
Кравцов является воспитанником хоккейной школы "Трактора", в регулярном 
чемпионате завершившегося розыгрыша КХЛ 18-летний нападающий принял 
участие в 35 матчах, забросив в них четыре шайбы и отдав три результативные 
передачи. По ходу плей-офф турнира Кравцов стал одним из лидеров "Трактора" 
и набрал 11 очков (6 шайб + 5 передач) в 16 играх Кубка Гагарина. Челябинский 
клуб дошел до финала Восточной конференции, где в четырех матчах проиграл 
будущему победителю турнира - казанскому "Ак Барсу". Весной этого года 
нападающий был впервые вызван в олимпийскую сборную России для участия в 
Кубке АЛРОСА с 26 по 28 апреля, в рамках которого Кравцов провел три матча 
за российскую команду, забив одну шайбу и отдав одну результативную 
передачу. 
На церемонии также были награждены лучшие игроки регулярного чемпионата - 
бомбардир Илья Ковальчук из санкт-петербургского СКА (31 гол + 32 передачи), 
лучший снайпер Найджел Доус из астанинского "Барыса" (35 голов), самый 
результативный защитник Филип Ларсен из уфимского "Салавата Юлаева (11 
голов + 27 передач) и самый полезный игрок Максим Шалунов из московского 
ЦСКА (показатель полезности +28). 
Лауреатом приза "Железный человек", вручаемого хоккеисту с наибольшим 
количеством проведенных матчей за три последних сезона, стал нападающий 
магнитогорского "Металлурга" Евгений Тимкин, сыгравший в 224 встречах. СКА 
был награжден Кубком континента имени Виктора Тихонова как победитель 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/shalunov-poluchil-priz-samomu-poleznomu-igroku-regulyarki-1412540/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/shalunov-poluchil-priz-samomu-poleznomu-igroku-regulyarki-1412540/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/timkin-poluchil-priz-zheleznyy-chelovek-1412539/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/timkin-poluchil-priz-zheleznyy-chelovek-1412539/


 

 

регулярного чемпионата КХЛ (138 очков в 56 матчах). Лучшей хоккеисткой 
Женской хоккейной лиги (ЖХЛ) признана нападающая уфимской "Агидели" 
Ольга Сосина. В пяти матчах плей-офф ЖХЛ россиянка забросила шесть шайб 
и отдала пять результативных передач, став вместе с "Агиделью" чемпионкой 
турнира. 
Обладателями приза "Секунда" за наиболее раннюю и позднюю шайбу, 
заброшенную в рамках чемпионата, стали форвард ярославского "Локомотива" 
Александр Елесин и нападающий хельсинкского "Йокерита" Мика Ниеми 
соответственно. Елесин забил самый быстрый гол в истории КХЛ 10 декабря на 
пятой секунде матча регулярного чемпионата против "Салавата Юлаева" (2:3). 
Ниеми стал автором самой поздней шайбы в истории КХЛ, отметившись 
победным голом в пятом матче четвертьфинальной серии плей-офф с ЦСКА (2:1 
ОТ), спустя 142 минуты и 9 секунд после начала встречи.  

http://tass.ru/sport/5226808 

Похожие сообщения (1): 

• ТАСС # Новости Москвы и Подмосковья (Закрытая лента), Москва, 23 
мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Елесин и Ниеми - обладатели приза "Секунда" за самую быструю и 
позднюю шайбы (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 23 мая 2018) 
По итогам церемонии закрытия 10-го сезона КХЛ были определены имена 
обладателей приза "Секунда", который вручается авторам самой быстрой и 
самой поздней шайб в матчах чемпионата. 
Самую быструю шайбу юбилейного сезона забросил защитник "Локомотива" 
Александр Елесин, забросивший шайбу в ворота "Салавата Юлаева" на 5 
секунде игры. Игрок обороны ярославцев обновил достижение Александра 
Радулова (6-я секунда). 
Самый поздний точный бросок удался форварду "Йокерита" Мике Ниеми. 30-
летний финский нападающий в пятом матче серии 1/2 финала Западной 
конференции против ЦСКА отличился спустя 142 минуты и 9 секунд после 
стартового вбрасывания. Этот результат является новым рекордом КХЛ.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/elesin-i-niemi-obladateli-priza-sekunda-
za-samuyu-bystruyu-i-pozdnyuyu-shayby-1412542/ 

К заголовкам сообщений 

Ольга Сосина признана лучшей хоккеисткой ЖХЛ в сезоне-2017/18 (Р-
Спорт, Москва, 23 мая 2018) 
Форвард уфимского клуба "Агидель" Ольга Сосина признана лучшим игроком 
Женской хоккейной лиги в сезоне-2017/18. 
В среду в Барвихе проходит церемония закрытия 10-го сезона Континентальной 
хоккейной лиги. 
Сосина в составе "Агидели" стала чемпионом ЖХЛ в сезоне-2017/18. Форвард 
стала лучшим бомбардиром плей-офф, набрав в пяти матчах 10 очков (5+5). 
Также Сосина вошла в тройку лучших бомбардиров регулярного чемпионата, в 
ее активе 43 очка (19+24) в 22 играх.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180523/1137264774.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 мая 2018 

http://tass.ru/sport/5226808
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/elesin-i-niemi-obladateli-priza-sekunda-za-samuyu-bystruyu-i-pozdnyuyu-shayby-1412542/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/elesin-i-niemi-obladateli-priza-sekunda-za-samuyu-bystruyu-i-pozdnyuyu-shayby-1412542/
https://rsport.ria.ru/hockey/20180523/1137264774.html
https://allhockey.ru/news/show/326471-Ol_ga_Sosina_priznana_luchshej_hokkeistkoj_ZhHL_v_sezone_2017_18


 

 

К заголовкам сообщений 

Константин Оленин признан лучшим арбитром чемпионата КХЛ в сезоне-
2017/18 (Р-Спорт, Москва, 23 мая 2018) 
Константин Оленин получил приз имени Андрея Старовойтова "Золотой свисток" 
как лучший судья чемпионата КХЛ в сезоне-2017/18. 
Приз имени Михаила Галиновского "Золотой свисток линейного судьи", который 
вручается лучшему линейному арбитру, получил Александр Садовников. 
Церемония вручения наград КХЛ по итогам сезона проходит в среду в 
подмосковной Барвихе.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180523/1137264695.html 

К заголовкам сообщений 

Игорь Еронко - лучший журналист хоккейного сезона! (Спорт экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 23 мая 2018) 
Корреспондент "СЭ" Игорь Еронко признан Континентальной хоккейной лигой 
лучшим российским журналистом по итогам прошедшего сезона. На церемонии 
закрытия 10-го, юбилейного сезона КХЛ, Игорь получил приз имени Дмитрия 
Рожкова из рук актрисы Марии Кравченко.  
- Когда мне было 6 лет, родители отвели меня в хоккейную школу, - вспоминает 
Еронко. - Я неплохо катался, пусть хоккейные коньки были для меня 
непривычными - я привык к фигурным. Был мелковат, но подвижен и хорошо 
координированным - сказывались бальные танцы. Я постоянно играл в футбол с 
отцом и много бегал. Физика была в норме. В общем, меня взяли. Дело было в 
89 году. Еще при Союзе. Я тащился от тренировок. Хотя поначалу там никакого 
хоккея и не было. Но все очень быстро закончилось. Спустя две недели 
родителям надоело возить меня через всю Ригу к 5.30 утра, потом в школу, после 
чего - на еще одну тренировку. 
С хоккеем пришлось завязать. Но любовь к нему осталась. Периодически играл 
на пруду или во дворе. Больше, впрочем, на приставке, началось еще с Sega 
Mega Drive. И продолжал плотно следить за лучшей игрой на льду. Умудрялся 
смотреть матчи НХЛ - в основном на видеокассетах. В прямом эфире тоже 
показывали, но редко. Затем я закончил школу. Пошел в университет, никак не 
связанный с журналистикой. Это были компьютерные технологии - царство 
цифр. Благо, так сложилось, что я одинаково хорошо дружу и с точными науками, 
и с гуманитарными. Поработал в сфере IT, съездил на год в Норвегию, все это 
время плотно следив за хоккеем. В основном - НХЛ. Ну а вернувшись, вдруг 
решился на кардинальную смену курса. Узнал о возможности поработать в 
Sports.ru. Условием было - активно вести блог. Через три месяца меня взяли на 
работу. Еще через три недели я написал свой первый текст в качестве автора 
сайта. Завертелось, закрутилось. И вот я получил этот приз. И понимаю, что это 
- только начало. Я ставил себе такую цель. Но это не была самоцель. Главная-
то задача - просто быть лучшим и никогда не останавливаться. Тогда и призы 
придут, и все остальное. 
Огромное спасибо Марату Сафину, который пригласил меня в "Спорт-Экспресс". 
И Евгению Зырянкину, который едва не уволил меня спустя три месяца, но дал 
возможность исправиться и дал мне тот толчок, который был необходим, чтобы 
я достиг этих высот. Главному редактору Максиму Максимову, который никогда 
не мешал и только помогал творить. И генеральному директору Сергею 
Новикову. 

https://rsport.ria.ru/hockey/20180523/1137264695.html


 

 

И, конечно, отдельное спасибо моей маме, всегда меня поддерживавшей, и моей 
коллеге по журналистскому цеху, а на самом деле - невесте Дарье Тубольцевой. 
Без них всего этого не случилось бы. 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/igor-eronko-luchshiy-zhurnalist-
hokkeynogo-sezona-1412485/ 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт экспресс, Москва, 24 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Вечер исполнения желаний. Завершилась церемония закрытия сезона 
КХЛ (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 23 мая 2018) 
Красная дорожка, звезды хоккея, политики, шоу-бизнеса, кубки и медали в лучах 
софитов, девушки в сногсшибательных нарядах, более двух десятков номинаций 
для самых лучших игроков, многочисленные сюрпризы, все это - церемония 
закрытия десятого сезона Континентальной хоккейной лиги.  
Сегодня концертный зал Barvikha Luxury Vilage стал настоящим центром 
притяжения хоккейных звезд, а сам зал и фойе превратились в мини-музей КХЛ. 
На стендах - летопись десяти сезонов Лиги. Вот Алексей Морозов и Данис 
Зарипов поднимают над головой Кубок Гагарина. А вот и сам Алексей Морозов, 
импозантный и подтянутый руководитель Молодежной хоккейной лиги. Кубок 
тоже здесь. И тоже никак не изменился. Но десять лет истории Лиги позади. Весь 
хоккейный бомонд собрался, чтобы отметить это событие. Стилизованная 
десятка - повсюду.  
- Я смотрю на нее и думаю, что это не 10, а 1:0, - говорил актер Марат Башаров. 
- И я желаю КХЛ, чтобы этот счет постоянно возрастал. 2:0, 3:0, и так до ста.  
Что будет на сотой церемонии - неизвестно. На десятой - весело и 
непринужденно. По задумке организаторов церемонии, с ее началом появляется 
еще один музей КХЛ, на сей раз интерактивный.  
" Вот шлем, который тренер Андрей Назаров хотел надеть на журналиста 
Дмитрия Ерыкалова, - говорит, вдруг появившись на огромном экране один из 
ведущих вечера Андрей Скороход. - Вот угли от клюшки Линуса Умарка, который 
хотел исполнить зажигательный буллит... А это что? О, так это надо не в музей, 
а на сцену! " Появившись на сцене, ведущий выносит мини-копию Кубка 
Гагарина, ту самую, которая побывала на орбите - один из самых масштабных и 
запоминающихся проектов Лиги в нынешнем сезоне.  
Все звезды в зале. Пора начинать. Традиционно, первое слово - председателю 
Совета директоров Лиги Геннадию Тимченко.  
- Дорогие гости, друзья, коллеги! Сегодня для нас знаменательный день - мы 
закрываем десятый, юбилейный сезон Континентальной хоккейной лиги. Он 
останется в истории. Лига за эти десять лет превратилась в очень успешный, 
коммерчески-привлекательный и очень красивый проект. 10 лет истории КХЛ - 
это десять сезонов. И каждый со своей интригой, со своей драматургией. Мы 
находили своих героев в этих сезонах, мы находили звезд хоккея мирового 
уровня.  
Я бы хотел сказать самое главное: мы считаем, что сильная лига - сильная 
сборная. Если от этого отталкиваться, то в этом году, во время юбилейного 
сезона случилась победа нашей сборной. Вы знаете о том, что за нее играли 
хоккеисты только Континентальной хоккейной лиги. Там не было нхловцев. 26 
лет мы ждали этой победы. И вот наша дружина привезла золотые медали. 
Спасибо огромное ей за это. На эту сцену будут выходить герои 10-го, 
юбилейного сезона, среди них будут олимпийские чемпионы. Мне бы хотелось 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/igor-eronko-luchshiy-zhurnalist-hokkeynogo-sezona-1412485/
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поздравить команды, тренеров, игроков, ветеранов и наших многочисленных 
болельщиков, которые любят хоккей. И мне хотелось бы им сказать спасибо. С 
юбилеем вас, с праздником! Живите хоккеем!  
Затем на сцену поднимается заместителю Председателя Правительства РФ 
Ольге Голодец.  
- Хочется присоединиться к поздравлениям, - говорит она. - Десятилетие - 
серьезный возраст, вам есть, чем гордиться. Мы - хоккейная страна. Мы 
связываем в хоккеем свое спортивное будущее. Сегодня в том числе благодаря 
КХЛ, спорт становится все более популярным и доступным. 600 тысяч детей 
ходит заниматься хоккеем. Каждый год Лига открывает новые звезды. На них 
смотрят малыши. У нас есть великое будущее.  
Пришло время номинаций. На сцену один за другим появляются представители 
СКА (обладатель Кубка Континента имени Виктора Тихонова), "Ак Барса" 
(победитель Конференции Восток), ЦСКА (победитель Запада) и получают 
заслуженные призы.  
И вот - первая неожиданность. Выходит Павел Дацюк, которому устраивают 
настоящую овацию. Ведь он - единственный в мире человек, сумевший 
завоевать Кубок Гагарина, Кубок Стэнли, стать чемпионом мира и Олимпийским 
чемпионом. КХЛ учредила для уникального хоккеиста уникальный приз под 
названием "Сириус", который вручил ему президент ИИХФ Рене Фазель. Дацюк, 
несмотря на врожденное спокойствие и выдержку, явно смущен.  
- Спасибо за все поздравления, неожиданная награда, - произносит лауреат. - 
На этот "лед" выходить тяжелее, чем на обычный. Когда был маленьким, не 
мечтал о призах, хотел только играть в хоккей. А наград мы добиваемся вместе 
- игроки, тренеры, болельщики...  
Среди болельщиков хоккея немало звезд эстрады, кино. Марат Башаров вышел 
награждать Золотой Клюшкой Никиту Гусева и поблагодарил, что татарина 
пригласили на Кубок Гагарина.  
И снова о болельщиках. "Мастеркард" и КХЛ придумали традицию "Бесценная 
Лига", благодаря которой болельщик может осуществить свою мечту - выйти на 
лед и оказаться рядом со своим кумиром, разделить с ним специальный приз. Но 
оказаться на сцене во время главной церемонии сезона... И это тоже возможно. 
Мечта стала реальностью для Светланы Коляго, которая вышла на сцену вместе 
со своим любимы игроком, голкипером ХК "Сочи" Константином Барулиным.  
- Словами не могу передать того, что сейчас чувствую, - голос Светланы дрогнул. 
Выручил, как и должен выручать хороший голкипер, Барулин, поблагодарив 
болельщиков, поздравив "Ак Барс" и сборную России.  
Казанский клуб на сцене вспоминали не один раз. Вышедший получать приз 
"Лучшему бомбардиру" Илья Ковальчук также передал привет главному тренеру 
казанского клуба Зинэтуле Билялетдинову. " С победой, Зинэтула Хайдярович! 
Со мной у вас выиграть не получилось, зато без меня выиграли три раза ", - 
припомнил Ковальчук под смех зала свой сезон в "Ак Барсе" под руководством 
Билялетдинова.  
А вот сам главный тренер чемпионов поразил. Лаконичность Билялетдинова, 
особенно на пресс-конференциях во время матча, уже стала притчей во языцех. 
Но после того, как дело сделано, после того, как спал груз ответственности и 
сделан глоток из Кубка Гагарина... Билялетдинов говорит. И говорит красиво.  
- У меня давно "чесались руки" получить этот приз, потому что сейчас очень 
много хороших и молодых тренеров, которые хорошо работают в своих 
командах. Это видно. Мне приятно с ними посоревноваться, это плюс нашему 
хоккею. Конечно, победа - это не только моя заслуга, но и заслуга наших ребят, 
хоккеистов, которые выходят на лед и бьются, отдают свое здоровье, получают 



 

 

травмы. Огромное спасибо им за это. Они радуют не только тренеров, но и всех 
людей, которые приходят и болеют за них.  
Не все знают, что это очень сложно. Конечно же, хочу сказать спасибо 
руководителям, которые работали с нами на протяжении всего года. Да не только 
года - в течение многих лет, поскольку не всегда получается выиграть за один 
год. Нужно работать очень много. Я очень рад за нашу сборную, которая 
выиграла золотые медали. Я поздравляю их от души, они все - молодцы. Они 
сделали большое дело для страны, для тренеров, для болельщиков.  
Хочу поздравить нашу лигу. За 10 лет работы она считается одной из лучших. 
Хочется, чтобы она всегда была лучшей. И наша страна всегда должна быть на 
вершине, мы обязаны делать все, чтобы быть там. Только вперед!  
Вперед - это значит к следующей номинации. Приз лучшему снайперу Найджелу 
Доусу вышел вручить певец Дмитрий Маликов и признался, что в этом году начал 
играть в хоккей. Правда, не той клюшкой, которую ему подарили друзья, с 
автографом Ильи Ковальчука. Сам же Доус с благодарностью вспомнил семь 
лет, проведенные им в одной команде КХЛ - "Барысе". Лишь в это межсезонье 
он сменил команду.  
Номинация за номинацией - Лучшему вратарю ( Павел Францоуз ), Лучшим 
судьям - линейному ( Александр Садовников ) и главному ( Константин Оленин ), 
"За верность хоккею" ( Павел Дацюк ) и другие...  
вечера. Казалось бы, все номинации вручены. Последняя - Золотой шлем, стелы 
получила великолепная пятерка чемпионата. Но ведущие просят всех лауреатов 
вновь подняться на сцену.  
В прошлом сезоне КХЛ пригласила на церемонию закрытия сезона детского 
тренера Сергея Мозякина Геннадия Халецкого. И тот сказал очень трогательные 
и правильные слова о том, что надо и дальше приглашать детских тренеров 
звезд. Выступление показали зрителям на огромном экране.  
- Вот представляете, на сцене - одни детские тренеры...  
Нереально? Только не в этот день. К удивлению и восторгу лауреатов ведущие 
объявляют Геннадия Курдина (первый тренер Никиты Гусев а ), Александра 
Ковалевского ( Константин Барулин ), Александра Миколенко ( Богдан Киселевич 
), Сергея Деменьшина ( Никита Трямкин ) и Игоря Знарка ( Виталий Кравцов ).  
Тренеры по праву занимают место среди героев вечера. Вечера, в который 
исполняются желания. Десятый юбилейный сезон КХЛ завершен.  

https://www.khl.ru/news/2018/05/23/399215.html 

К заголовкам сообщений 

Голодец: судьба следующего поколения в российском хоккее зависит от 
развития КХЛ (ТАСС, Москва, 23 мая 2018) 
Голодец в среду присутствовала в Барвихе на церемонии закрытия сезона КХЛ-
2017/18 
Развитие Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) влияет на будущее следующего 
поколения российского хоккея. Такое мнение журналистам высказала вице-
премьер РФ Ольга Голодец. 
Голодец в среду присутствовала в Барвихе на церемонии закрытия сезона КХЛ-
2017/18. Континентальная хоккейная лига провела юбилейный, 10-й сезон. 
Обладателем Кубка Гагарина стал казанский "Ак Барс". 
"Мероприятие замечательное, очень яркое. Действительно, хоккей - это один из 
самых популярных видов спорта в России. Благодаря такому устойчивому 
развитию и усилию организаторов, хоккеистов, тренеров команд хоккей 
складывается в очень динамично успешную развивающуюся отрасль спорта, - 
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сказала она. - КХЛ дарит новые звезды, очень важно, что развитие КХЛ 
определяет судьбу следующего поколения российского хоккея". 
"Я уже говорила сегодня, что более 600 тысяч ребят занимаются в секциях и 
школах, это вселяет серьезную надежду на наше будущее", - добавила она. 
В минувшем сезоне российские хоккеисты стали победителями Олимпийских игр 
в Пхенчхане. На соревнованиях команда выступала в статусе олимпийских 
атлетов из России в связи с приостановлением членства Олимпийского комитета 
России в Международном олимпийском комитете. На чемпионате мира, который 
завершился 20 мая в Дании, сборная России завершила борьбу на стадии 
четвертьфинала, уступив канадцам в овертайме со счетом 4:5. Российская 
команда впервые с 2013 года осталась без медалей мирового первенства.  

http://tass.ru/sport/5226878 

Похожие сообщения (2): 

• ТАСС # Единая лента (Закрытая лента), Москва, 23 мая 2018 

• ТАСС # Новости Москвы и Подмосковья (Закрытая лента), Москва, 23 
мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Хоккеисты Малкин и Ковальчук посетили церемонию закрытия сезона КХЛ 
(Р-Спорт, Москва, 23 мая 2018) 
Нападающий клуба НХЛ "Питтсбург Пингвинз" Евгений Малкин и экс-форвард 
петербургского СКА Илья Ковальчук посетили церемонию закрытия сезона КХЛ. 
В подмосковной Барвихе в среду проходит торжественная церемония закрытия 
сезона-2017/18. 
Малкин стал гостем церемонии и поучаствует в награждении одного из 
обладателей индивидуального приза. Также гостем церемонии стал Ковальчук, 
который планирует в следующем сезоне продолжить карьеру в НХЛ.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180523/1137263519.html 

К заголовкам сообщений 

"Не ожидал, что окажусь на этой сцене". Лауреаты о церемонии закрытия 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 23 мая 2018) 
Участники церемонии закрытия 10-го юбилейного сезона поделились своими 
эмоциями. 
23 мая в концертном зале "Барвиха Luxury Village" состоялась церемония 
закрытия сезона КХЛ. Были вручены, как командные и индивидуальные награды. 
Среди участников были практически все победители личных наград.  
Яшин: Мы увидели потрясающий сезон 
Алексей Яшин, чемпион мира:  
- Мне все очень понравилось! Потрясающий зал, все здорово организовано. 
Было очень классное мероприятие, с удовольствием его посмотрел. Я не болел 
за кого-то отдельно, я болел за российский хоккей. Все ребята, которых 
номинировали на награды КХЛ - достойны их получить. Все молодцы!  
Я считаю, что мы увидели потрясающий сезон. Сразу вспоминается серия СКА и 
ЦСКА. Там был очень высокого уровня хоккей. Конечно, отмечу "Ак Барс". В 
очередной раз они показали то, что кто умеет обороняться - тот и выигрывает. 
(Улыбается) Поздравляю КХЛ, болельщиков, тренеров, игроков и всех нас с 
таким классным сезоном!  
Маликов: Гусев не очень брутальной внешности, но он здорово играет! 
Дмитрий Маликов, известный певец и композитор:  
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- Так получилось, что у меня здесь много друзей. Они меня постоянно 
приглашали сюда, но никак не получалось прийти. После Нового года меня один 
человек позвал играть в хоккей. Я думал, это забудется, а он вдруг через пару 
дней позвонил и сказал приходить на тренировку, моя форма уже лежала в 
раздевалке. Я пришел, катался с трудом, начинал с нуля. Я занимаюсь уже 
четыре месяца, занимаюсь отдельно с тренером, который ставит мне катание. 
Дайте мне год - и я составлю конкуренцию на любительском уровне. Признаюсь, 
меня тянет в атаку. Я чувствую, шайбу, чувствую, куда подставить клюшку.  
Песня "До завтра"? Это моя первая песня, ей 30 лет. Так получилось, что она 
стала классической, ее стали использовать ребята из СКА на удаления. Мне 
было приятно, что на чемпионате мира в Москве она тоже звучала. Кто самый 
популярный хоккеист? Для меня это - Никита Гусев. Он не очень брутальной 
внешности, но Никита здорово играет!  
Трямкин: Буду рад видеть Доуса в Екатеринбурге 
Никита Трямкин, защитник "Автомобилиста", обладатель приза "Золотой шлем":  
- Было приятно получить эту награду, сезон провел очень хорошо, концовка 
получилась немного смазанная, есть к чему стремиться дальше, чтобы занять в 
следующем году позицию Филипа Ларсена.  
Удивило, что на сцене появились детские тренеры. КХЛ - молодцы, что создают 
такой трогательный момент. Если бы не Сергей Павлович (Деменьшин), то 
неизвестно, где я мог бы быть прямо сейчас. Низкий поклон ему и его семье.  
Менеджмент "Автомобилиста" провел хорошую работу, собралась неплохая 
команда, но пока это на бумаге, будем стараться реально стать командой, чтобы 
достичь результатов. Мы не будем останавливаться. Хочется, чтобы командные 
призы вручались нашей командой. Поприветствовал Найджел Доуса, приятно, 
что у нас будет такой человек, это просто супер, буду рад видеть его в 
Екатеринбурге.  
Ларсен: Приятно представлять не только себя, но и свой клуб 
Филип Ларсен, защитник "Салавата Юлаева", самый результативный защитник 
регулярного чемпионата сезона 2017/2018:  
- Приятно получить награду, хороший вечер, обилие отличных хоккеистов, 
огромная честь быть здесь. Никита Трямкин может попытаться взять мой трофей 
в следующем году.  
Был длинный сезон, я хотел приехать в Москву. Быть частью такого вечера 
приятно и представлять не только себя, но и мой клуб "Салават Юлаев" и 
представлять свою страну. А сейчас уже время отпуска.  
Ожидания от нового сезона всегда высокие, когда играешь за сильную команду. 
В следующем сезоне у нас отличный шанс выступить лучше.  
Доус: Это моя первая награда в КХЛ 
Найджел Доус, нападающий "Автомобилиста", лучший снайпер регулярного 
чемпионата сезона 2017/2018:  
- Для меня честь быть здесь в год 10-летнего юбилея, это моя первая награда, 
нужно продолжать работать. Ожидает интересный год, перемены, что-то новое. 
"Автомобилист" был хорошей командой в прошлом сезоне, большие ожидания, 
хочется поскорее начать сезон. Знаю некоторых ребят, общался с Никитой 
Трямкиным сегодня, будет приятно узнать остальных. "Автомобилист" хочет 
создать одной из лучших команд. Были варианты с другими клубами, но они 
вышли на меня первыми, предложили хорошие условия с точки зрения и 
игрового времени. Мне интересно быть в команде, которая хочет развиваться.  
Что касается "Барыса", то они всегда хорошо подбирают иностранцев, пытаются 
сделать молодых парней лучше. Буду ли праздновать голы в их ворота? Я всегда 



 

 

праздную, не имеет значения против кого играю, но будет необычно играть 
против них.  
Кравцов: Никак не ожидал увидеть своего детского тренера 
Виталий Кравцов, нападающий "Трактора", лучший новичок сезона:  
- Никак не ожидал увидеть здесь своего детского тренера, не знал, что он тоже 
будет на церемонии. Я очень рад, что Игорь Валерьевич (Знарок) нашел 
возможность приехать сюда. Мы довольно часто с ним общаемся, он до сих пор 
дает мне советы, но, повторюсь, увидеть здесь его было неожиданностью. 
Большое спасибо ему, он меня воспитал.  
Когда я ехал сюда, то ни на что не рассчитывал. Мне было приятно просто здесь 
находиться и попасть в число номинантов. А то, что еще и награды дали - это 
вообще здорово! Не ожидал, что окажусь на этой сцене. Думаю, что все-таки мой 
приз - это аванс на будущее. У меня были достойные конкуренты.  
И. Знарок: Кравцов отработает все авансы, что ему выдали 
Игорь Знарок, детский тренер Кравцова:  
- Очень приятно, что Виталий получил эту награду. И с удовольствием оказался 
с ним на одной сцене. На мой взгляд, он ее полностью заслуживает. Молодец! 
Он своим трудом достигает вершины, правда, пока совсем небольшие. У него 
все впереди. Он самые высокие цели для себя поставил, его боевой характер 
поможет ему всего достигнуть.  
Конечно, в этой награде есть небольшой аванс. Но Виталий еще очень молод. 
Мне кажется, он один из самых перспективных игроков в мире. Давно у нас не 
было таких хоккеистов. Он отработает все авансы, что ему выдали. Уверен, что 
никакой звездной болезни у него не будет. Виталий - нормальный, адекватный 
парень. Думаю, он будет прибавлять в будущем.  

https://www.khl.ru/news/2018/05/23/399209.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ пошла на второй десяток. Верим в светлое будущее (Спорт экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 24 мая 2018) 
Континентальная хоккейная лига провела закрытие 10-го, юбилейного сезона 
В подмосковной Барвихе состоялась церемония вручения призов по итогам 
десятого сезона КХЛ. 
"Не надо меня снимать, - ожидаемо заявил Евгений Малкин, попав под прицел 
камер. Нападающий "Питтсбурга", внезапно появившийся на церемонии, тепло 
обнялся с Сергеем Гомоляко и поспешил занять свое место внутри зала. Было 
бы на что там смотреть. Второй год подряд КХЛ выбрала для подведения итогов 
сезона одно и то же место. Роскошное, спору нет. Церемония, тем не менее, 
прошла в слишком будничной для такого события обстановке. Организаторы 
объяснили свой выбор тем, что в техническом плане лучше места для раздачи 
хоккейных "оскаров" в столице и окрестностях нет. Хотелось приобщиться к 
празднику. Пусть мероприятие и стало дежурным, но все-таки "10" - круглое 
число. Особой ауры, которая запомнится надолго, не чувствовалось, как не 
старались ведущие из "Камеди Клаб". Хотя их шутки не отличались 
изобретательностью и глубиной. Разве что неожиданная оговорка при вручении 
приза лучшему защитнику сезона Филипу Ларсену из "Салавата Юлаева" 
заставила улыбнуться. Датчанин, по версии ведущей, до сих пор играет в 
суперлиге. 
Чуть ли не самым запоминающимся моментом стало вручение приза лучшему 
журналисту, моему коллеге по "СЭ" Игорю Еронко. Он рассказал 
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сентиментальную историю о том, как не попал в хоккей в детстве. Зато теперь 
отыгрывается на тех, кто на льду стоит и клюшку в руках держать умеет. 
Изначально казалось, что на этот раз для церемонии можно придумать что-то 
новое. И ожидания оправдались: учрежден новый приз - "Сириус", вручаемый 
человеку, выигравшему Олимпиаду, чемпионат мира, Кубок Стэнли и Кубок 
Гагарина. Его обладателем стал Павел Дацюк, после награждения 
сфотографировавшийся с вице-президентом СКА Романом Ротенбергом, и 
незаметно растворившийся в подмосковных сумерках. Многих бывалых 
завсегдатаев таких событий на этот раз на церемонию по разным причинам до 
церемонии не доехали, например, Владимир Шалаев, Леонид Вайсфельд, 
Геннадий Величкин. Первый президент КХЛ Александр Медведев тоже 
отсутствовал - он в этот же день был занят на экономическом форуме в Санкт-
Петербурге. 
В кулуарах было непривычно уныло. "Зачем вам Семин ? - интересуюсь у 
президента "Витязя" Михаила Головкова. - Он опытный игрок. Может нам помочь. 
Играл в ВХЛ, но мастерство никуда не делось. Семин сам попросился к нам. 
Значит, он еще хочет что-то доказать. Надеемся, что у него мотивации хватит", - 
добавил функционер. 
 Гомоляко на вопрос о том, когда его ждать в Омске, только улыбнулся. "Я сам 
об этом прочитал в газетах, и для вас новостей у меня нет, - заявил он. Парой 
часов ранее президент "Авангарда" Максим Сушинский в такой же манере 
реагировал на интерес коллег в связи с новым главным тренером. Мол, вы сами 
придумали про шведа Рикарда Гренберга. Но пообещал, что фамилию тренера 
скоро назовет. Говорят, что фаворитом на данный момент является Харийс 
Витолиньш. 
До Барвихи не добрался финн Эли Толванен. Говорят, именно по этой причине 
приз лучшему новичку на радость всем патриотам достался челябинцу Виталию 
Кравцову. По информации "СЭ", форвард еще как минимум на год задержится в 
"Тракторе", что уже неплохо. 
В остальном с интригами тоже было не густо. Совещание руководителей клубов 
КХЛ, предшествовавшее самой церемонии, получилось таким же будничным. 
Революционных нововведений ждать не стоит. Ритмичный календарь, новое 
деление команд по дивизионам - все это было ожидаемо. Разве что изменения 
в рейтинге вызвали недоумение. Президент лиги Дмитрий Чернышенко ответил 
расплывчато. Сотрудники КХЛ, правда, пообещали в ближайшее время 
опубликовать объяснения с деталями и в частном порядке показали секретные 
пока документы. По ним текущие позиции, включая рост "Куньлуня" и падение 
"Северстали" убедительно обосновались множеством цифр. Захотелось 
поверить в светлое будущее. 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/khl-poshla-na-vtoroy-desyatok-verim-
v-svetloe-buduschee-1412547/ 

Похожие сообщения (1): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 23 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Маликов восхищался Гусевым, Кови шутил с Биллом! Самое интересное 
на вечере КХЛ (Советский спорт, Москва, 23 мая 2018) 
В среду КХЛ завершила сезон 2017/18 торжественной церемонией в Барвихе, 
назвав своим самым ценным игроком форварда СКА Никиту Гусева.  
Это был очень необычный вечер закрытия сезона КХЛ. Хотя бы потому что... На 
нем не было Сергея Мозякина! А, между тем, лидер "Магнитки" собирал в 
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последнее время по итогам сезона столько призов, что представить без него 
торжественную церемонию было поначалу очень трудно. 
ДОЛГОЖДАННАЯ НАГРАДА ГУСЕВА  
Но свято место пусто не бывает. И в нынешнем мае место Мозякина, занял 
новый герой - форвард СКА и сборной России Никита Гусев. И это справедливо 
в том смысле, что "награда наконец нашла героя". Потому что долгое время 
Никита был как бы недооцененным в КХЛ. Переход из ЦСКА в СКА растянулся 
для него на несколько лет - через "Амур" и "Югру". 
А кто не помнит, как Гусев дважды исполнял великолепные буллиты на Матче 
звезд КХЛ. Это было виртуознейшее мастерство, настоящая высокая мода 
хоккея. Но оба раза приз у него отнимали более попсовые сюжеты. В первый раз 
первенство отдали защитнику московского "Динамо" Андрею Миронову, который 
выехал на лед в продуктовой тележке. В нынешнем сезоне этот конкурс выиграл 
нападающий "Барыса" Найджел Доус. Только за то, что вышел на лед в короне и 
королевской мантии... 
И вот Гусев все же вышел в лидеры. Главные тренеры КХЛ признали его самым 
ценным игроком сезона. И, конечно, наверняка большое влияние на их выбор 
оказал удивительный гол Никиты в финале Олимпиады, который, на исходе 
третьего периода, буквально спас нашу команду от фиаско. Перевел игру в 
овертайм и позволил вырвать золото в битве со сборной Германии. А это было 
немаловажно! Поскольку перед началом церемонии глава КХЛ Геннадий 
Тимченко еще раз отметил, что "сильная лига - это сильная сборная". И что, мол, 
отчасти именно поэтому мы выиграли на Олимпиаде, где не было игроков НХЛ... 
- Спасибо тренерам других команд и партнерам моего СКА, - смущенно 
улыбнулся Гусев, получая самый престижный приз лиги. И больше не нашелся, 
что сказать. На голы он всегда был гораздо более щедр, чем на слова. Поэтому 
и наград в этом году на хватал изрядно! Вошел в символическую сборную лиги, 
получив золотой шлем, а также был признан главным джентльменом КХЛ! Вот 
такой своеобразный Год Гуся получился в нынешнем хоккейном сезоне. 
УДИВИТЕЛЬНОЕ ПРИЗНАНИЕ МАЛИКОВА  
Но больше всего меня поразил певец Дмитрий Маликов, который вручал приз 
"Лучшего снайпера сезона" Доусу. 
Дмитрий признался, что в этом году начал играть в хоккей. 
- Я с детства мечтал стать хоккеистом, - неожиданно признался Маликов 
"Советскому спорту" уже после окончания церемонии. - Но, увы, родители отдали 
меня не в хоккейную секцию, а в музыкальную школу. А в этом году меня 
пригласили играть в любительскую команду. И вот теперь я тренируюсь два раза 
в неделю. Тренера специально личного взял. Дайте мне год! И я покажу себя на 
льду. Вижу себя на позиции нападающего. Потому что и в хоккее, и в футболе 
обладаю чувством гола. Знаю, когда надо ногу или клюшку вовремя подставить. 
- Какой на ваш взгляд сейчас самый хайповый хоккеист в КХЛ, - спросили 
Дмитрия напоследок. И тут он выдал неожиданное, не назвав ни Овечкина, ни 
Малкина, ни даже Ковальчука... 
- Конечно, Гусев! Я когда приехал на церемонию, сразу его узнал. 
Вот это, действительно народное признание! Которое, кстати, подтвердил и 
популярный актер Марат Башаров, который вручая Гусеву "Золотую клюшку" 
пожал ему руку за Олимпиаду "от имени и по просьбе всех российских актеров". 
А про себя пошутил неувядаемой фразой: "Хорошо, что татарина пригласили на 
Кубок Гагарина". 
ЧЕСТНАЯ ШУТКА КОВАЛЬЧУКА  



 

 

Впрочем, шутка была к месту, поскольку много призов взял и новый чемпион КХЛ 
- "Ак Барс". Но тут Башарова по части юмора, по-моему, перещеголял Илья 
Ковальчук, получая приз лучшего бомбардира сезона КХЛ. 
- Зинэтула Хайдярович, поздравляю вас с победой! Со мной у вас ничего не 
получилось, - напомнил Ковальчук главному тренеру "Ак Барса" Билялетдинову 
про бесславный для казанцев 2005-й год. - Зато без меня вы уже три раза Кубок 
взяли! 
А еще было очень радостно за Павла Дацюка, которого в юбилейном сезоне КХЛ 
поздравили с уникальным рекордом. Ветеран в этом году довел свой список 
высших наград до четырех! К званию обладателя Кубка Стэнли, чемпиона мира 
и победителя Кубка Гагарина Павел теперь добавил и олимпийское золото. Вот 
это покер! Вручил эту награду Дацюку президент ИИХФ Рене Фазель. 
Кстати, все выше перечисленное - только верхушка айсберга! На призы и 
награды в год своего десятилетия лига не скупилась...  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1054553-malikov-voshischalsja-gusevym-
kovi-shutil-s-billom-samoe-interesnoe-na-vechere-khl 

К заголовкам сообщений 

Совещание руководителей клубов 
 

"Нелегально превысить потолок зарплат клубы уже не смогут". Президент 
КХЛ - о нововведениях (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 23 мая 
2018) 
Дмитрий Чернышенко пообщался с журналистами. 
РЕЙТИНГ  
- Итоговый рейтинг мы выпускаем дважды в сезон - по определению состава 
клубов на следующий сезон в марте и в мае при подведении итогов чемпионата.  
Сейчас рост показали 8 из 27 клубов. Возможно, в следующем году Совет 
директоров переоценит вес параметров - по увеличению телевизионного 
индекса или того, что лига сочтет актуальным. Сейчас на 30 процентов он 
определяется спортивными достижениями. Рост "Куньлуня" ? Заполняемость 
арены - "весит" всего 10 процентов, поэтому математически это могло произойти 
из-за этого. Почему "Адмирал" выше "Северстали", которая дошла до плей-офф? 
Мы поделимся с вами данными, секретными они не являются.  
Лига представила участникам совещания рейтинг клубов, составленный на 
основе показателей сезона 2017/2018. pic.twitter.com/5VFwxE5ssr 
КАЛЕНДАРЬ  
- Мы обсудили детальную структуру календаря. Увеличится количество дерби - 
знаковых матчей. Регулярка начнется 1 сентября матчем "Ак Барса" и СКА и 
завершится 22 февраля. Плей-офф - с 25 февраля. Предположительно, до 25 
апреля. Каждая команда проведет 62 матча - 28 - каждый с каждым, 10 - внутри 
дивизиона и 4 с принципиальными соперниками в рамках конференций, всего 27 
клубов сыграют 775 матчей. Станет комфортнее схема проведения первого 
раунда. Каждый день пройдкт по два матча "Запада" и "Востока".  
ЮБИЛЕЙНЫЙ СЕЗОН  
- В юбилейный сезон получился ярким. "Ак Барс" стал первым трехкратным 
обладателем кубка. Побито много рекордов по длительности и посещаемости. 
Неделя звезд КХЛ в Астане показал цифры даже больше, чем в регулярке. 
Следующий пройдет в трех городах Татарстана.  
Порядка 80 процентов матчей были сняты в формате HD. Матчи КХЛ 
транслируются в 32 странах. Добавились Великобритания, Германия, Австрия, 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1054553-malikov-voshischalsja-gusevym-kovi-shutil-s-billom-samoe-interesnoe-na-vechere-khl
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1054553-malikov-voshischalsja-gusevym-kovi-shutil-s-billom-samoe-interesnoe-na-vechere-khl


 

 

Люксембург. Миникопия Кубка Гагарина была отправлена на арбиту вместе с 
шайбой, которую выбросили на стартовом вбрасывании.  
РАЗВИТИЕ  
- Новая стратегия лиги принята до сезона -20 22/23. Предыдущая, которая была 
направлена на развитие лиги как управляющей надстройки, была выполнена 
досрочно. Нынешняя нацелена на повышение эффективности клубов, снижение 
зависимости от некоммерческого финансирования, повышение доходов, 
снижение издержек. Будет введен финансовый Fair play, и в новом сезоне будут 
проверены 4 клуба, а один уже проверен.  
Fair play поможет стабилизировать другие расходы. Сейчас мы наблюдаем, что 
транспортные расходы разнятся в 6 раз, а административно-хозяйственные - в 
10 раз.  
Мы планомерно реализуем снижение потолка зарплат. В нынешнем сезоне 
будет мягкий потолок - 850 миллионов рублей и штраф за превышение 
сохранится. Через год - 800 и штраф в 30 процентов, а годом позже - 900 и 
абсолютно жесткий. У нас полный доступ к финансовой документации всех 
клубов, и мы уверены, что обходить эти ограничения никак не удастся. За 
ближайшие три сезона есть время, чтобы мягко и равномерно распределить 
игроков по лигам и добиться более качественного состава.  
МЕДИЦИНА И СУДЕЙСТВО  
- Несмотря на все проблемы с ВАДА на протяжении последних лет, лига 
продолжала планомерную работу, у нас работали офицеры ВАДА, и пробы 
забирались. Новая глава в регламенте лиги подробно описывает 
антидопинговое обеспечения и мероприятия. Это не замедлит сказаться и на 
результатах. В регламент введены технические новшества, повышающие 
качество судейства - по системе видео-гол и запрещающие тренерам 
апеллировать к гаджетам.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/nelegalno-prevysit-potolok-zarplat-
kluby-uzhe-ne-smogut-prezident-khl-o-novovvedeniyah-1412496/ 

Похожие сообщения (2): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 23 мая 2018 

• Спорт экспресс, Москва, 24 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Матч "Ак Барс" - ЦСКА откроет чемпионат КХЛ сезона-2018/19 (ТАСС, 
Москва, 23 мая 2018) 
Окончательный календарь лига планирует отправить в клубы 19 июля 
Матч между казанским "Ак Барсом" и московским ЦСКА станет первым в сезоне-
2018/19 Континентальной хоккейной лиге (КХЛ). Об этом на пресс-конференции 
сообщил президент лиги Дмитрий Чернышенко. 
В среду в Барвихе состоялось совещание руководителей и генеральных 
менеджеров клубов КХЛ. Победителем Кубка Гагарина в прошедшем сезоне стал 
казанский "Ак Барс". 
"В следующем сезоне увеличится количество знаковых матчей, сезон начнется 
1 сентября матчем "Ак Барс" - ЦСКА, а окончательный календарь планируем 
разослать в клубы 19 июля, - сказал Чернышенко. - Сезон получился ярким, 
побиты многие рекорды, Радуют телерейтинги. Неделя звезд КХЛ показала 
цифры, которые превышает многие игры плей-офф". 
"Сейчас матчи показываются в 32 странах. География растет. К нам 
присоединились Великобритания, Германия, Австрия, Люксембург", - отметил 
глава КХЛ. 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/nelegalno-prevysit-potolok-zarplat-kluby-uzhe-ne-smogut-prezident-khl-o-novovvedeniyah-1412496/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/nelegalno-prevysit-potolok-zarplat-kluby-uzhe-ne-smogut-prezident-khl-o-novovvedeniyah-1412496/
https://www.khl.ru/news/2018/05/23/399122.html


 

 

Также Чернышенко в очередной раз напомнил собравшимся, каким в ближайшие 
годы будет потолок зарплат. "В следующем сезоне он составит 850 млн рублей 
и штраф 20 процентов, затем 800 млн и штраф 30 процентов, еще через сезон 
он будет абсолютно жестким в 900 млн", - рассказал функционер. 
Чернышенко отметил, что лига будет также плотно сотрудничать со Всемирным 
антидопинговым агентством (WADA). "Мы продолжаем работу с офицерами 
WADA. Новая глава нашего регламента будет разъяснять всю работу по этому 
направлению. Это скажется и на результате", - считает глава КХЛ.  

http://tass.ru/sport/5226401 

Похожие сообщения (4): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 23 мая 2018 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 23 мая 2018 

• Margust (gazeta-margust.ru), Белгород, 23 мая 2018 

• Царьград ТВ (tsargrad.tv), Москва, 23 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Чернышенко: в клубы будут направлены документы с объяснением 
изменения рейтинга (Чемпионат.com,   Москва, 23 мая 2018) 
Президент КХЛ Дмитрий Чернышенко прокомментировал перемещение команд 
в рейтинге КХЛ опубликованном лигой, а также о том, какие удобства для 
зрителей будут в предстоящем сезоне. 
"В каждый клуб будет направлен пакет документов, где будет показано, как 
менялся рейтинг. Итоговый рейтинг клубов КХЛ делается два раза за сезон. Рост 
показали восемь клубов из 27. В следующем сезоне возможно могут быть 
изменения в сторону увеличение значение телевизионного индекса в рейтинге. 
Обсуждали сегодня детальную структуру календаря, в новом сезоне увеличится 
количество знаковых матчей и дерби. Видно, что при составлении календаря, мы 
учитывали требованиям ИИХФ. 
Матчи в первого раунда плей-офф будут распределяться более удобно для 
телезрителей. В один день будут показаны встречи двух пар Востока и двух 
Запада в первом раунде Кубка Гагарина. 
В плей-офф средний телевизионный рейтинг составлял 4,3. Матч звезд по 
цифрам шел даже выше, чем игры регулярного чемпионат. Матчи КХЛ сейчас 
транслируются в 32 странах, в этом году присоединились Великобритания, 
Австрия, Люксембург и Германия. 
Стратегия развития КХЛ принята до сезона-2022/23. Она нацелена на 
повышение эффективности клубов, повышение доходов клубов, снижение 
издержек. В этом сезоне будет проверено четыре клуба, один уже проверен. Мы 
планомерно реализуем решение по изменению потолка заработных плат. В 
следующем году будет 850 миллионов, плюс штраф за превышение, то есть 
потолок пока мягкий. 
Лига несмотря на все проблемы, которые возникали с ВАДА, продолжала работу, 
не выпадала из международного контура, отдельные разделы регламента 
подробно описывают все, что касается антидопинговых мероприятий", - 
передает слова Чернышенко корреспондент "Чемпионата" Дарья Тубольцева. 

https://www.championat.com/hockey/news-3442723-chernyshenko-v-kluby-budut-
napravleny-dokumenty-s-objasneniem-izmenenija-rejtinga.html 

Похожие сообщения (3): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 23 мая 2018 

• Sportbox.ru, Москва, 23 мая 2018 

http://tass.ru/sport/5226401
https://www.khl.ru/news/2018/05/23/399122.html
https://www.championat.com/hockey/news-3442689-chernyshenko-ak-bars--cska--pervyj-match-sezona-201819-start--1-go-sentjabrja.html
https://gazeta-margust.ru/match-ak-bars-cska-otkroet-chempionat-kkhl-sezona-2018-19
https://sport.tsargrad.tv/news/sezon-khl-otkroetsja-matchem-ak-bars-cska-1-sentjabrja_134155
https://www.championat.com/hockey/news-3442723-chernyshenko-v-kluby-budut-napravleny-dokumenty-s-objasneniem-izmenenija-rejtinga.html
https://www.championat.com/hockey/news-3442723-chernyshenko-v-kluby-budut-napravleny-dokumenty-s-objasneniem-izmenenija-rejtinga.html
https://www.khl.ru/news/2018/05/23/399122.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI855577_Dmitrij_Chernyshenko_KKhL_vvodit_finansovyj_fair_play_cel_klubam_v_uvelichenii_effektivnosti


 

 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 23 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

КХЛ передаст клубам окончательный вариант календаря в середине июля 
(Р-Спорт, Москва, 23 мая 2018) 
Президент КХЛ Дмитрий Чернышенко заявил, что лига в середине июля передаст 
клубам окончательный вариант календаря на следующий сезон. 
"В середине июля мы окончательный календарь раздадим в клубы", - заявил 
журналистам Чернышенко. 
Регулярный чемпионат КХЛ-2018/19 пройдет с 1 сентября по 22 февраля, плей-
офф - с 25 февраля по 25 апреля (дата седьмой игры финала, если ее 
проведение потребуется).  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180523/1137259309.html 

Похожие сообщения (4): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 23 мая 2018 

• Profi-news.ru, Москва, 23 мая 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 мая 2018 

• Каширский курьер (kashira.news), Кашира, 23 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Дмитрий Чернышенко: "КХЛ вводит финансовый fair play, цель - помощь 
клубам в увеличении эффективности" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 23 
мая 2018) 
Президент КХЛ Дмитрий Чернышенко по окончании совещания руководителей 
клубов лиги в Москве подвел его итоги. 
 - В среду уже в восьмой раз мы встречались с руководителями клубов в таком 
формате. Обсудили итоговый рейтинг, посмотрели какая динамика была по ходу 
чемпионата. Теперь каждому клубу будет направлен пакет документов с 
данными о том, как меняется оценка по всем параметрам, входящим в рейтинг, 
- приводит слова главы КХЛ корреспондент "Матч ТВ" Виталий Панов. - Рост 
показали 8 клубов из 27. Самый большой вес в 30% в итоговом рейтинге 
приходится на спортивные результаты. Возможно в дальнейшем мы что-то 
пересмотрим, например, увеличим вес телевизионной востребованности. В 
новом сезоне увеличится количество дерби. Регулярный чемпионат начнется 1 
сентября игрой "Ак Барса" и СКА. Немного позже чем планировалось будет 
опубликован календарь. Это связано с тем, что ИИХФ сдвинул срок чемпионата 
мира на неделю вперед и два клуба у нас поменяли арены: ЦСКА переехал на 
"ВТБ Ледовый дворец", "Динамо" - на Ходынку. В следующем сезоне потолок 
зарплат 850 миллионов рублей и штраф 20 процентов. Через сезон потолок 
зарплат будет 800 миллионов и 30-процентный штраф за превышение. И еще 
через сезон потолок зарплат будет 900 миллионов без возможности 
превышения. Лига вводит финансовый fair play, которым будут заниматься 
внешние аудиторы. Они будут работать с первичной документацией клубов. 
Цель - помощь клубам в увеличении эффективности и оптимизации 
организационных расходов.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI855577_Dmitrij_Chernyshenko_KKhL_vvo
dit_finansovyj_fair_play_cel_klubam_v_uvelichenii_effektivnosti 

Похожие сообщения (1): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 23 мая 2018 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI855577_Dmitrij_Chernyshenko_KKhL_vvodit_finansovyj_fair_play_cel_klubam_v_uvelichenii_effektivnosti
https://rsport.ria.ru/hockey/20180523/1137259309.html
https://www.khl.ru/news/2018/05/23/399122.html
https://profi-news.ru/sport/20180523/700019/
https://allhockey.ru/news/show/326450-Chernyshenko_KHL_v_seredine_ijulya_peredast_klubam_okonchatel_nyj_kalendar
http://kashira.news/khl-peredast-klubam-okonchatelnyj-variant-kalendarya-v-seredine-iyulya/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI855577_Dmitrij_Chernyshenko_KKhL_vvodit_finansovyj_fair_play_cel_klubam_v_uvelichenii_effektivnosti
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI855577_Dmitrij_Chernyshenko_KKhL_vvodit_finansovyj_fair_play_cel_klubam_v_uvelichenii_effektivnosti
https://www.khl.ru/news/2018/05/23/399122.html


 

 

К заголовкам сообщений 

"Динамо" (Москва) начнет следующий сезон в ледовом дворце 
"Мегаспорт" (Р-Спорт, Москва, 23 мая 2018) 
Хоккейный клуб "Динамо" (Москва) начнет сезон-2018/19 в ледовом дворце 
"Мегаспорт", сообщил глава КХЛ Дмитрий Чернышенко. 
"Сейчас внесли изменения в календарь, так бы он был раньше. ЦСКА переехал 
в "Парк Легенд". "Динамо" едет на Ходынку (в "Мегаспорт" - ред.)", - сказал 
Чернышенко журналистам. 
Сезон-2017/18 динамовцы провели в 12-тысячном ледовом дворце "Парка 
Легенд". 
Регулярный чемпионат КХЛ в сезоне-2018/19 пройдет с 1 сентября по 22 
февраля, плей-офф - с 25 февраля по 25 апреля (дата седьмой игры финала, 
если ее проведение потребуется).  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180523/1137259665.html 

Похожие сообщения (4): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 23 мая 2018 

• Profi-news.ru, Москва, 23 мая 2018 

• Каширский курьер (kashira.news), Кашира, 23 мая 2018 

• Sports.ru, Москва, 23 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Президент КХЛ: готовы рассмотреть обращение о прощальной игре Ягра в 
"Авангарде" (Чемпионат.com,   Москва, 23 мая 2018) 
Президент КХЛ Дмитрий Чернышенко рассказал, что в лиге готовы рассмотреть 
возможное заявление омского "Авангарда" о прощальном матче Яромира Ягра. 
"Заполняемость арен - 10 процентов в рейтинге, спортивный результат - 30 
процентов. У "Северстали" был скачок за счет того, что команда попала в плей-
офф. Что касается "Адмирала", то нужно смотреть, изучить все данные. 
Фейр- плей - внешний аудит, нанимаются консультанты, которые будут работать 
с документацией, потом будем сравнивать сопоставимы параметры. 
Информация будет конфидециальна. Это не карательный орган, а он будет 
помогать. 
Прощальный матч Ягра в "Авангарде"? Официального обращения я не видел от 
клуба. Если будет - мы рассмотрим ", - передает слова Чернышенко 
корреспондент "Чемпионата" Дарья Тубольцева. 

https://www.championat.com/hockey/news-3442729-prezident-khl-gotovy-rassmotret-

obraschenie-o-proschalnoj-igre-jagra-v-avangarde.html 

Похожие сообщения (7): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 23 мая 2018 

• Profi-news.ru, Москва, 23 мая 2018 

• Sports.ru, Москва, 23 мая 2018 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 23 мая 2018 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 23 мая 2018 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 23 мая 2018 

• Прессбол (pressball.by), Минск, 23 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Дмитрий Чернышенко: Запретим тренерам пользоваться на лавке 
гаджетами (Советский спорт,   Москва, 23 мая 2018) 

https://rsport.ria.ru/hockey/20180523/1137259665.html
https://www.khl.ru/news/2018/05/23/399122.html
https://profi-news.ru/sport/20180523/700026/
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http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/dmitriy-chernyshenko-oficialno-avangard-po-povodu-yagra-ne-obraschalsya-1412454/
http://sport.business-gazeta.ru/news/219388/
https://www.pressball.by/news/hockey/296145


 

 

Перед вечером закрытия сезона состоялось заседание совета директоров КХЛ, 
о котором рассказал президент КХЛ Дмитрий Чернышенко.  
Если год назад совет директоров прошел резонансно - из лиги исключили 
новокузнецкий "Металлург", то на этот раз все было более или менее спокойно. 
С "Ладой" и "Югрой" расстались давно. Журналистам раздали данные с 
динамикой рейтингов клубов. На первом месте - СКА, на втором - ЦСКА. 
Замыкает список "Лада" и "Югра". Выломавшая дверь в плей-офф "Северсталь" 
с ее аншлагами и шоу на домашних играх на пять строчек ниже "Куньлуня", 
собиравшего на матчах в Шанхае несколько сот зрителей и в кубковый раунд не 
пробившегося. Выше клуба из Череповца и "Адмирал" с его многомерными 
проблемами. Как объяснили в лиге, это совокупные данные не за один прошлый 
сезон, а за три последних. 
Обладатель Кубка Гагарина "Ак Барс", завоевавший трофей в третий раз, только 
пятый. За "Йокеритом" и "Магниткой". 
- 30 процентов в рейтинге дают спортивные достижения, - напомнил при этом 
Чернышенко. 
Ну, да ладно. Куда интереснее поговорить о календаре на следующий сезон. 
Начнется регулярный чемпионат 1 сентября, а завершится марафон из 775 
матчей 22 февраля. Каждая команда проведет по 62 игры: 48 каждая с каждой, 
еще десять внутри своего дивизиона плюс четыре с соперниками своей 
конференции. Плей-офф растянется с 25 февраля до 25 апреля. Чтобы осталось 
время на подготовку к чемпионату мира в Словакии, который стартует 10 мая. 
Президент обещал больше дерби и знаковых матчей. Календарь обещают 
обнародовать в середине июля. Можно было ба раньше, но два клуба сменили 
"прописку" - ЦСКА переехал в "ВТБ Ледовый дворец", а московское "Динамо" - в 
"Мегаспорт". 
- 80 процентов матчей прошлого сезона показали в формате высокой четкости, - 
не без гордости отметил Чернышенко. А телерейтинг Недели звезд в Астане 
даже превысил средние показатели игр регулярного чемпионата. 
К слову, в новом сезоне Неделю звезд примет Татарстан - Казань, Нижнекамск и 
Альметьевск. 
Напомним, матчи КХЛ транслируются в 32 странах. В прошлом сезоне 
присоединились Великобритания, Германия, Австрия и Люксембург. 
Чернышенко напомнил о принятой ранее стратегии развития лиги на пять 
сезонов, направленной на повышение эффективности жизнедеятельности 
клубов. О финансовом фейр-плей. В ближайшее время планируется проверить 
три клуба, один уже проверили. 
В следующем сезоне потолок зарплат - 850 миллионов рублей останется мягким, 
в чемпионате-2019/2020 клубам придется ограничиться 800 миллионами, а за 
роскошь придется заплатить штраф в 30 процентов от превышения. Жесткий 
потолок установят в сезоне-2020/21. 
Новшества коснутся и судейства. Зрителям на трибунах надоели 
продолжительные паузы из-за тренерских запросов. Теперь наставникам команд 
команда на лавках запрезено пользоваться гаджетами для просмотра спорных 
эпизодов.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1054530-dmitrij-chernyshenko-zapretim-
treneram-polzovatsja-na-lavke-gadzhetami 

Похожие сообщения (1): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 23 мая 2018 

К заголовкам сообщений 
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"Куньлунь" поднялся в рейтинге КХЛ. Как такое возможно? 
(Чемпионат.com,   Москва, 23 мая 2018) 
А "Адмирал" обошел "Северсталь". Президент КХЛ Дмитрий Чернышенко 
объяснил, почему. 
В подмосковной Барвихе состоялось совещание с участием клубов КХЛ на 
котором присутствовал президент лиги Дмитрий Чернышенко. Сразу после 
окончания мероприятие Чернышенко ответил на вопросы журналистов. Что мы 
узнали из речи руководителя? 
Рейтинг клубов КХЛ  
Континентальная хоккейная лига представила рейтинг клубов, составленный на 
основе показателей сезона-2017/18.Рост показали 8 клубов из 27. Наибольший 
рост - у "Трактора" (с 14-го места на 10-е), "Спартака" (с 23-го на 17-е) и "Амура" 
(с 25-го на 19-е). Клубы показали рост за счет улучшения спортивных 
показателей. 
Снижение в рейтинге у 15 клубов из 27. Наибольшее - у рижского "Динамо" (с 18-
го на 23-е), "Адмирал" и "Торпедо" потеряли по четыре и три позиции 
соответственно. Отмечается, что у "Адмирала", "Слована" и "Торпедо" на 
позицию в рейтинге также повлияла несвоевременная оплата труда. 
 - В каждый клуб будет направлен пакет документов, где будет показано, как 
менялся рейтинг. Итоговый рейтинг клубов КХЛ делается два раза за сезон. Рост 
показали восемь клубов из 27. В следующем сезоне возможно могут быть 
изменения в сторону увеличение значение телевизионного индекса в рейтинге. 
Обсуждали сегодня детальную структуру календаря, в новом сезоне увеличится 
количество знаковых матчей и дерби. Видно, что при составлении календаря, мы 
учитывали требованиям ИИХФ. 
Откуда рост у "Куньлуня" при слабой посещаемости? Заполняемость арен - 10% 
в рейтинге, спортивный результат - 30%. У "Северстали" был скачок за счет того, 
что команда попала в плей-офф. Что касается "Адмирала", то нужно смотреть, 
изучить все данные, - сказал Чернышенко. 
 Чернышенко: В каждый клуб будет направлен пакет документов, где будет 
показано, как менялся рейтинг. Итоговый рейтинг клубов КХЛ делается два раза 
за сезон. Рост показали восемь клубов из 27  
Камеры системы "Видеогол" на синих линиях 
В сезоне-2018/19 на всех аренах Континентальной хоккейной лиги на каждой 
синей линии будет установлено по две камеры системы "Видеогол", чтобы 
исключить невозможность видеопросмотра на положение "вне игры". В течение 
двух-трех лет дополнительно планируется установить еще по две камеры на 
каждую половину площадки. 
Одним из поводов для данного нововведения могло стать обсуждение спорного 
эпизода, произошедшего в матче плей-офф минувшего сезона "Северсталь" - 
СКА. Тогда судьи не смогли верно установить положение "вне игры" из-за 
слабого технического оснащения видеосистемы на арене в Череповце. 
Матчи в Цюрихе и Вене 
Стали известны европейские города, в которых в следующем сезоне могут 
пройти вынесенные матчи регулярного чемпионата КХЛ. 
Это делается с целью продвижения бренда КХЛ в Европе. В октябре игры 
регулярного сезона пройдут в Вене (Австрия), а в ноябре - в Цюрихе 
(Швейцария). 
О точных датах проведения этих встреч, а также о командах, которые отправятся 
на выставочные матчи в Европу, станет известно позже. Отметим, что срок 
презентации календаря сезона-2018/19 был сдвинут с ранее запланированного 
15 июня на более поздний срок. 



 

 

 Стали известны европейские города, в которых в следующем сезоне могут 
пройти вынесенные матчи регулярного чемпионата КХЛ. Это делается с целью 
продвижения бренда КХЛ в Европе. В октябре игры регулярного сезона пройдут 
в Вене, а в ноябре - в Цюрихе.  
Телевизионный рейтинг и стратегия развития 
 - В плей-офф средний телевизионный рейтинг составлял 4,3. Матч звезд по 
цифрам шел даже выше, чем игры регулярного чемпионат. Матчи КХЛ сейчас 
транслируются в 32 странах, в этом году присоединились Великобритания, 
Австрия, Люксембург и Германия. 
Стратегия развития КХЛ принята до сезона-2022/23. Она нацелена на 
повышение эффективности клубов, повышение доходов клубов, снижение 
издержек. В этом сезоне будет проверено четыре клуба, один уже проверен. Мы 
планомерно реализуем решение по изменению потолка заработных плат. В 
следующем году будет 850 миллионов, плюс штраф за превышение, то есть 
потолок пока мягкий, - заявил Дмитрий Чернышенко.  
Итак, средняя посещаемость матчей в сезоне-2017/18 стала третьей за 10 лет 
существования КХЛ - 6377 зрителей. 
ТВ-рейтинги трансляций КХЛ на "Матч ТВ" в сезоне-2017/18 превысили цифры 
прошлого года: доля аудитории мужчин от 25 до 59 лет в регулярном сезоне 
выросла с 1,8% до 2,2%, а в плей-офф 3,9% до 4,3%. 
"Ак Барс" - ЦСКА - первый матч сезона-2018/19, старт - 1 сентября 
 - "Ак Барс" - ЦСКА - первый матч регулярного чемпионата в новом сезоне, старт 
1 сентября. Матчи в первого раунда плей-офф будут распределяться более 
удобно для телезрителей. В один день будут показаны встречи двух пар Востока 
и двух Запада в первом раунде Кубка Гагарина, - сказал президент лиги. 
Прощальный матч Ягра 
 - У меня была идея, что если ЯромирЯгр будет заканчивать, дать ему сыграть 
за "Аванград" прощальный матч. Однако лига запретила приглашать игрока на 
одну игру. Как хоккеиста на весь сезон мы Ягра не рассматриваем, - заявил 
журналистам президент "Авангарда" Максим Сушинский. 
Разумеется, спросили про это и у Дмитрия Чернышенко. 
 - Прощальный матч Ягра в "Авангарде"? Официального обращения я не видел 
от клуба. Если будет - мы рассмотрим, - сказал президент лиги. 

https://www.championat.com/hockey/article-3442783-dmitrij-chernyshenko--o-
rejtinge-khl-i-proschalnom-matche-jagra-v-avangarde.html 

Похожие сообщения (1): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 23 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Зачем Тольятти и Ханты-Мансийск, когда есть Вена и Цюрих? (Спорт день 
за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 24 мая 2018) 
Хоккей. КХЛ 
Путь и стратегия развития КХЛ продолжает вызывать удивление. Росссийский 
рынок они не видят в упор, и потерю таких важных центров, как Тольтти или 
Новокузнецк, не считают болезненной. Ну, подумаешь исчезли фабрики по 
производству талантов. Пустяки, дело житейское. Задачи у лиги глобальные. 
Покорение всей планеты. Нет? Ну, ладно, Европы. Даешь Старый Свет! Рано 
или поздно!  
И, на самом деле, куда приятнее ездить в такие города, как Цюрих или Вена. 
Зачем, спросите? С целью продвижения бренда КХЛ в Европе. Звучиит, 

https://www.championat.com/hockey/article-3442783-dmitrij-chernyshenko--o-rejtinge-khl-i-proschalnom-matche-jagra-v-avangarde.html
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благородно! И, главное, не придерешься! Ну, а то, что клубы из Австрии и 
Швейцарии в ближайшее время в КХЛ не собираются, не страшно...  
Вчера на совещании руководителей и генеральных менеджеров клубов КХЛ 
было объявлено, что в октябре игры регулярного чемпионата пройдут в Вене, а 
в ноябре - в Цюрихе. О точных датах проведения этих встреч, а также о командах, 
которые отправятся на выставочные матчи в Европу, станет известно позже.  
Стартует сезон, как и планировалось 1 сентября ( последние четыре года в 
августе). Кубок Открытия в День знаний разыграют ЦСКА и "Ак Барс". В 
чемпионате 25 команд, поделенные на две конференции ("Запад" и "Восток") и 
четыре дивизиона, проведут по 62 игры. 48 игр пройдут по принципу "каждый с 
каждым", еще 10 игр каждый участник сыграет дополнительно с командами своей 
конференции и четыре матча - с принципиальными соперниками из своего 
дивизиона. Завершится "регулярка" 22 февраля. 
Плей-офф начнется 25 февраля и продлится два месяца. Седьмой матч финала 
Кубка Гагарина (если потребуется) запланирован на 25 апреля. Но пока в клубы 
отправили лишь черновой календарь сезона. Окончательный обещают 
разослать только в середине июля. 
Также лига представила пресловутый рейтинг клубов, составленный на основе 
показателей сезона-2017/18. Рост показали восемь клубов из 27. Наибольший 
рост - у "Трактора" (с 14-го места на 10-е), "Спартака" (с 23-го на 17-е) и "Амура" 
(с 25-го на 19-е). Клубы показали рост за счет улучшения спортивных 
показателей.  
Снижение в рейтинге у 15 клубов из 27. Наибольшее - у рижского "Динамо" (с 18-
го на 23-е), "Адмирал" и "Торпедо" потеряли по четыре и три позиции 
соответственно. Отмечается, что у "Адмирала", "Слована" и "Торпедо" на 
позицию в рейтинге также повлияла несвоевременная оплата труда. 
Ну, а из важных новведений, в следующем сезоне на всех аренах КХЛ на каждой 
синей линии будет установлено по две камеры системы "видеогол", чтобы 
исключить невозможность видеопросмотра на положение "вне игры". В течение 
двух-трех лет дополнительно планируется установить еще по двекамеры на 
каждую половину площадки. Одним из поводов для данного нововведения могло 
стать обсуждение спорного эпизода, произошедшего в матче плей-офф 
минувшего сезона "Северсталь" - СКА. Тогда судьи не смогли верно установить 
положение "вне игры" из-за слабого технического оснащения видеосистемы на 
арене в Череповце. 
Дмитрий Чернышенко, президент КХЛ:  
 - В каждый клуб будет направлен пакет документов, где будет показано, как 
менялся рейтинг. Итоговый рейтинг клубов КХЛ делается два раза за сезон. Рост 
показали восемь клубов из 27. В следующем сезоне возможно могут быть 
изменения в сторону увеличение значение телевизионного индекса в рейтинге. 
Обсуждали сегодня детальную структуру календаря, в новом сезоне увеличится 
количество знаковых матчей и дерби. Видно, что при составлении календаря, мы 
учитывали требованиям ИИХФ. 
Заполняемость арен - 10 процентов в рейтинге, спортивный результат - 30 
процентов. У "Северстали" был скачок за счет того, что команда попала в плей-
офф. Что касается "Адмирала", то нужно смотреть, изучить все данные. 
Матчи в первого раунда плей-офф будут распределяться более удобно для 
телезрителей. В один день будут показаны встречи двух пар "Востока" и двух 
"Запада" в первом раунде Кубка Гагарина. 
В плей-офф средний телевизионный рейтинг составлял 4,3. Матч звезд по 
цифрам шел даже выше, чем игры регулярного чемпионата. Матчи КХЛ сейчас 



 

 

транслируются в 32 странах, в этом году присоединились Великобритания, 
Австрия, Люксембург и Германия. 
Стратегия развития КХЛ принята до сезона-2022/23. Она нацелена на 
повышение эффективности клубов, повышение доходов клубов, снижение 
издержек. В этом сезоне будет проверено четыре клуба, один уже проверен. Мы 
планомерно реализуем решение по изменению потолка заработных плат. В 
следующем году будет 850 миллионов, плюс штраф за превышение, то есть 
потолок пока мягкий. 
Лига несмотря на все проблемы, которые возникали с ВАДА, продолжала работу, 
не выпадала из международного контура, отдельные разделы регламента 
подробно описывают все, что касается антидопинговых мероприятий. 
Президент Федерации хоккея России Владислав Третьяк рассказал о высокой 
доли вероятности утверждения Ильи Воробьева на посту главного тренера 
национальной сборной. До этого специалист был исполняющим обязанности 
наставника. 
 - Все идет к тому, что подпишем контракт с Воробьевым, срок соглашения 
обсуждаем, - сказал Третьяк. 
В качестве исполняющего обязанности главного тренера сборной России 
Воробьев работал на чемпионате мира - 2018, который команда завершила на 
стадии 1/4 финала. 

https://www.sportsdaily.ru/articles/zachem-tolyatti-i-xanty-mansijsk-kogda-est-vena-i-
czyurix 

Похожие сообщения (1): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 23 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Опубликован рейтинг клубов КХЛ. СКА на первом месте, "Куньлунь" выше 
"Северстали" (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 23 мая 2018) 
КХЛ представила рейтинг клубов на основе показателей сезона-2017/18. 
Первые две строчки заняли СКА и ЦСКА. Рост показали 8 клубов из 27. 
Наибольший прогресс - у "Трактора" (с 14 места на 10-е), "Спартака" (с 23-го на 
17-е) и "Амура" (с 25-го на 19-е). Клубы показали рост за счёт улучшения 
спортивных показателей. 
Снижение в рейтинге - у 15 клубов из 27. Наибольшее – у рижского "Динамо" (с 
18 на 23 место), "Адмирал" и "Торпедо" потеряли по 4 и 3 позиции соответственно 
(спортивные достижения). У "Адмирала", "Слована" и "Торпедо" на позицию в 
рейтинге также повлияла несвоевременная оплата труда. 
"Лада" и "Югра", занявшие два последних места, уже исключены из КХЛ. Из 
оставшихся участников турнира худшие показатели - у "Адмирала" и 
"Северстали". 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/reyting-klubov-khl-2017-18-ska-i-cska-
lidery-admiral-i-severstal-autsaydery-1412415/  

Похожие сообщения (29): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 23 мая 2018 

• Profi-news.ru, Москва, 23 мая 2018 

• Sports.ru, Москва, 23 мая 2018 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 23 мая 2018 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 23 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

https://www.sportsdaily.ru/articles/zachem-tolyatti-i-xanty-mansijsk-kogda-est-vena-i-czyurix
https://www.sportsdaily.ru/articles/zachem-tolyatti-i-xanty-mansijsk-kogda-est-vena-i-czyurix
https://www.khl.ru/news/2018/05/23/399122.html
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/reyting-klubov-khl-2017-18-ska-i-cska-lidery-admiral-i-severstal-autsaydery-1412415/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/reyting-klubov-khl-2017-18-ska-i-cska-lidery-admiral-i-severstal-autsaydery-1412415/
https://www.khl.ru/news/2018/05/23/399122.html
https://profi-news.ru/sport/20180523/699986/
https://www.sports.ru/hockey/1063432139.html
http://sport.business-gazeta.ru/news/219382/
https://www.championat.com/hockey/news-3442647-rejting-klubov-khl-rost-traktora-spartaka-i-amura-padenie-admirala.html


 

 

КХЛ планирует увеличить количество допинг-проб и разработать 
специальную образовательную программу (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 
23 мая 2018) 
На совещании руководителей клубов КХЛ в Москве в среду был поднят вопрос 
развития лиги до 2023 года. 
Как отмечает пресс-служба КХЛ, основные шаги при реализации стратегии 
развития лиги до 2023 года будут направлены на повышение коммерческого 
потенциала клубов (уровень их коммерческих доходов должен составлять 25% 
от общей суммы доходов). 
Ключевым моментом в развитии КХЛ станет внедрение принципов финансового 
fair play. Это позволит осуществить контроль над чрезмерными тратами и 
установить целевые нормативы по статьям затрат бюджета клубов. Комитет по 
контролю за финансовой деятельностью клубов уже начал свою работу. 
КХЛ продолжит ежегодные выплаты клубам доходов от ТВ-прав, причем эти 
суммы будут увеличиваться не менее чем на 8% при условии реализации 
стратегии в части расширения географии лиги. Планируются и дополнительные 
выплаты клубам от иных коммерческих доходов КХЛ. В то же время в отношении 
клубов-нарушителей, имеющих штрафы из-за несоответствия регламенту, будет 
введена практика удержания части выплат. 
КХЛ является единственной профессиональной спортивной лигой в России, 
осуществляющей антидопинговое тестирование под эгидой ВАДА. В 
последующих сезонах планируется ежегодное увеличение количества проб не 
менее чем на 10%. Будет разработана Антидопинговая образовательная 
программа для повышения грамотности персонала клубов и спортсменов, а 
также родственников хоккеистов, зрителей и т. д.  
Отмечается, что клубам потребуется произвести модернизацию интернет-
ресурсов, так как в настоящий момент далеко не у всех они соответствуют 
текущим реалиям, а мобильные приложения имеют только 20% клубов. КХЛ 
планирует внести в регламент минимальные требования для интернет-площадок 
участников чемпионата, а также обеспечить адаптированные версий мобильного 
приложения КХЛ для каждого из клубов. 
Лига ежегодно делает шаги для улучшения ТВ-трансляций с целью привлечения 
большей зрительской аудитории. Итоговые показатели трансляций КХЛ на "Матч 
ТВ" в текущем сезоне превысили цифры прошлого года. Производство матчей в 
HD формате выросло до 87%. Территория распространения трансляций 
расширилась и достигла 32 стран - в этом сезоне КХЛ ТВ смотрели в 
Великобритании, Германии, Австрии и Люксембурге. 
В десятом сезоне была внедрена система учета телевизионных трансляций 
матчей, к которым у региональных и международных лицензиатов теперь 
появился оперативный доступ. 17 региональных телекомпаний заказывали 
матчи в данной системе и получали всю необходимую информацию о сигнале. 
Клубам потребуется произвести модернизацию интернет-ресурсов, так как 
сегодня далеко не у всех они соответствуют текущим реалиям, а мобильные 
приложения имеют только 20% клубов. В связи с этим лига планирует внести в 
регламент минимальные требования для интернет-площадок участников 
Чемпионата, а также обеспечить создание силами КХЛ адаптированных версий 
мобильного приложения КХЛ для каждого из клубов. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI855571_KKhL_planirujet_uvelichit_koliche
stvo_doping_prob_i_razrabotat_specialnuju_obrazovatelnuju_programmu 

Похожие сообщения (1): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 23 мая 2018 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI855571_KKhL_planirujet_uvelichit_kolichestvo_doping_prob_i_razrabotat_specialnuju_obrazovatelnuju_programmu
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI855571_KKhL_planirujet_uvelichit_kolichestvo_doping_prob_i_razrabotat_specialnuju_obrazovatelnuju_programmu
https://www.khl.ru/news/2018/05/23/399122.html


 

 

К заголовкам сообщений 

Средняя посещаемость матчей КХЛ в сезоне-2017/18 - 6377 зрителей 
(Чемпионат.com,   Москва, 23 мая 2018) 
КХЛ опубликовала данные о средней посещаемости матчей в сезоне-2017/18, а 
также ТВ-рейтингах трансляций. 
Средняя посещаемость матчей в сезоне 2017/18 стала третьей за 10 лет 
существования КХЛ - 6377 зрителей. 
ТВ-рейтинги трансляций КХЛ на "Матч ТВ" в сезоне-2017/18 превысили цифры 
прошлого года: доля аудитории мужчин от 25 до 59 лет в регулярном сезоне 
выросла с 1,8% до 2,2%, а в плей-офф 3,9% до 4,3%. 
Территория распространения ТВ-трансляций КХЛ расширилась и достигла 32 
стран. В этом сезоне игры КХЛ увидели жители Великобритании, Австрии, 
Люксембурга и Германии. 

https://www.championat.com/hockey/news-3442663-srednjaja-poseschaemost-
matchej-khl-v-sezone-201718--6377-zritelej.html 

Похожие сообщения (7): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 23 мая 2018 

• Sportbox.ru, Москва, 23 мая 2018 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 23 мая 2018 

• Sports.ru, Москва, 23 мая 2018 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 23 мая 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 мая 2018 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 23 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Изменился состав дивизионов регулярного чемпионата КХЛ (Спорт 
экспресс (sport-express.ru), Москва, 23 мая 2018) 
Состав дивизионов регулярного чемпионата КХЛ перед 11-м сезоном претерпел 
изменения. 
Основные коснулись Западной конференции. 
В дивизионе Боброва со СКА, "Йокеритом", "Спартаком" и рижским "Динамо" 
сыграют московское "Динамо" и "Северсталь". 
Минское "Динамо" и "Слован" сыграют с "Локомотивом", ЦСКА, "Витязем" и "ХК 
Сочи" в дивизионе Тарасова. 
В Восточной конференции "Торпедо" сыграет с "Автомобилистом", "Ак Барсом", 
"Магниткой", "Нефтехимиком" и "Трактором" в дивизионе Харламова. 
Дивизион Чернышева, где играют "Авангард", "Адмирал", "Амур", "Барыс", 
"Куньлунь", "Салават Юлаев" и "Сибирь", не претерпел изменений. 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/izmenilsya-sostav-divizionov-
regulyarnogo-chempionata-khl-1412418/ 

Похожие сообщения (2): 

• Советский спорт,   Москва, 23 мая 2018 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 23 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Финальную серию КХЛ и ЧМ в 2019 году разделит минимум две недели (Р-
Спорт, Москва, 23 мая 2018) 

https://www.championat.com/hockey/news-3442663-srednjaja-poseschaemost-matchej-khl-v-sezone-201718--6377-zritelej.html
https://www.championat.com/hockey/news-3442663-srednjaja-poseschaemost-matchej-khl-v-sezone-201718--6377-zritelej.html
https://www.khl.ru/news/2018/05/23/399122.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI855557_Srednaja_poseshhajemost_matchej_KKhL_v_minuvshem_sezone__tretja_v_istorii_ligi
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI855557_Srednaja_poseshhajemost_matchej_KKhL_v_minuvshem_sezone__tretja_v_istorii_ligi
https://www.sports.ru/hockey/1063433026.html
http://sport.business-gazeta.ru/news/219384/
https://allhockey.ru/news/show/326448-Srednyaya_poseschaemost_matchej_KHL_v_sezone_2017_18_sostavila_6377_zritelej
http://belarushockey.com/khl/news_list/news212397/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/izmenilsya-sostav-divizionov-regulyarnogo-chempionata-khl-1412418/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/izmenilsya-sostav-divizionov-regulyarnogo-chempionata-khl-1412418/
https://www.sovsport.ru/hockey/news/1054508-sostav-divizionov-khl-preterpel-izmenenija
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/sostav-divizionov-i-struktura-regulyarnogo-chempionata-khl-kak-oni-izmenilis-1412418/


 

 

Финальную серию плей-офф Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) и 
чемпионата мира в 2019 году разделит минимум две недели, сообщили РИА 
Новости в пресс-службе лиги. 
Чемпионат мира по хоккею в 2019 году пройдет с 10 по 26 мая в словацких 
городах Братислава и Кошице. 
Регулярный чемпионат КХЛ-2018/19 пройдет с 1 сентября по 22 февраля, плей-
офф - с 25 февраля по 25 апреля (дата седьмой игры финала, если ее 
проведение потребуется). В ходе "регулярки" команды проведут 62 матча (48 
матчей - каждый с каждым, и еще 14 игр с клубами своей конференции).  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180523/1137258163.html 

Похожие сообщения (4): 

• Profi-news.ru, Москва, 23 мая 2018 

• Каширский курьер (kashira.news), Кашира, 23 мая 2018 

• 365 дней (365news.biz), Москва, 23 мая 2018 

• News2world.net, Москва, 23 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Чемпионат КХЛ начнется 1 сентября, команды проведут 62 матча (Спорт 
экспресс (sport-express.ru), Москва, 23 мая 2018) 
11-й чемпионат Континентальной хоккейной лиги сезона 2018/19 начнется 1 
сентября. 
В нем 25 команд, поделенные на две конференции ("Запад" и "Восток") и четыре 
дивизиона, проведут по 62 игры. 48 игр пройдут по принципу "каждый с каждым", 
еще 10 игр каждый участник сыграет дополнительно с командами своей 
конференции и 4 - с принципиальными соперниками из своего дивизиона. 
Завершится регулярка 22 февраля. 
Второй этап чемпионата - его кубковая стадия, начнется 25 февраля. Седьмой 
матч финала Кубка Гагарина (если потребуется) запланирован на 25 апреля. 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/chempionat-khl-nachnetsya-1-
sentyabrya-komandy-provedut-62-matcha-1412417/ 

Похожие сообщения (35): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 23 мая 2018 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 23 мая 2018 

• Sports.ru, Москва, 23 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Плей-офф КХЛ сезона-2018/19 начнется 25 февраля (ТАСС, Москва, 23 мая 
2018) 
Ранее стало известно, что регулярный чемпионат следующего сезона начнется 
1 сентября 
Плей-офф Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) сезона-2018/19 стартует 25 
февраля. Об этом сообщает пресс-служба лиги. 
Ранее стало известно, что регулярный чемпионат следующего сезона начнется 
1 сентября. Команды сыграют по 62 матча. 
"Регулярный сезон КХЛ сезона-2018/19 пройдет с 1 сентября по 22 февраля. 
Плей-офф - с 25 февраля по 25 апреля", - сказано в сообщении.  

http://tass.ru/sport/5226156 

Похожие сообщения (23): 

https://rsport.ria.ru/hockey/20180523/1137258163.html
https://profi-news.ru/sport/20180523/699996/
http://kashira.news/finalnuyu-seriyu-khl-i-chm-v-2019-godu-razdelit-minimum-dve-nedeli/
http://365news.biz/news/sport/58536-finalnuyu-seriyu-khl-i-chm-v-2019-godu-razdelit-minimum-dve-nedeli.html
http://news2world.net/novosti-sporta/finalnuyu-seriyu-khl-i-chm-v-2019-godu-razdelit-minimum-dve-nedeli.html
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/chempionat-khl-nachnetsya-1-sentyabrya-komandy-provedut-62-matcha-1412417/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/chempionat-khl-nachnetsya-1-sentyabrya-komandy-provedut-62-matcha-1412417/
https://www.khl.ru/news/2018/05/23/399059.html
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/chempionat-khl-nachnetsya-1-sentyabrya-komandy-provedut-62-matcha-1412417/
https://www.sports.ru/hockey/1063433238.html
http://tass.ru/sport/5226156


 

 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 23 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

КХЛ в сезоне-2018/19 планирует провести вынесенные матчи в Вене и 
Цюрихе (Р-Спорт, Москва, 23 мая 2018) 
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) планирует провести вынесенные матчи в 
Вене и Цюрихе в сезоне-2018/19, сообщается в микроблоге КХЛ в Twitter. 
В среду руководители и генеральные менеджеры клубов КХЛ встретились на 
совещании в Москве, чтобы подвести итоги юбилейного сезона, обсудить 
структуру календаря и поговорить о дальнейшем развитии лиги до 2023 года. 
"С целью продвижения бренда КХЛ в Европе в сезоне-2018/19 запланировано 
проведение вынесенных матчей: в октябре игры регулярного сезона пройдут в 
Вене, а в ноябре - в Цюрихе", - говорится в сообщении.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180523/1137258470.html 

Похожие сообщения (22): 

• Sportbox.ru, Москва, 23 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: в следующем сезоне на всех аренах на каждой синей линии будет по 
две камеры (Р-Спорт, Москва, 23 мая 2018) 
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) в своем микроблоге в Twitter сообщила, 
что в сезоне-2018/19 на всех аренах на каждой синей линии будет установлено 
по две камеры системы "Видеогол". 
Данная мера направлена на исключение невозможности видеопросмотра для 
определения положения "вне игры". 
Кроме того, КХЛ сообщила, что в течение 2-3 лет дополнительно планируется 
установить еще по две камеры на каждую половину площадки. 
Также в начале сезона-2018/19 КХЛ проведет очередную проверку всех арен на 
соответствие требованиям регламента освещенности, по итогам которой могут 
быть вынесены штрафы. 
Регулярный чемпионат пройдет с 1 сентября по 22 февраля, плей-офф - с 25 
февраля по 25 апреля (дата седьмой игры финала, если ее проведение 
потребуется).  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180523/1137258398.html 

Похожие сообщения (9): 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 23 мая 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

"Мы должны продвигать бренд КХЛ и свой клуб". Руководители о СРК 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 23 мая 2018) 
Руководители клубов КХЛ подвели итоги Совещания руководителей клубов. 
23 мая незадолго до церемонии закрытия десятого сезона КХЛ состоялось 
Совещание руководителей клубов Лиги, на котором президент Дмитрий 
Чернышенко подвел итоги сезона, представил новый рейтинг клубов, рассказал 
о Стратегии развития Лиги и о новой структуре календаря.  
Якупов: "Нефтехимику" есть куда стремиться 
Раил Якупов, директор "Нефтехимика"  
- Мы все вместе с болельщиками, руководством предприятия смогли подняться 
в рейтинге КХЛ. У меня есть пара вопросов по нему, но там все объективно. 

https://www.khl.ru/news/2018/05/23/399059.html
https://rsport.ria.ru/hockey/20180523/1137258470.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI855562_11_j_sezon_KKhL_vozmet_start_1_sentabra_nekotoryje_matchi_projdut_v_Vene_i_Curihe
https://rsport.ria.ru/hockey/20180523/1137258398.html
https://www.championat.com/hockey/news-3442685-na-arenah-khl-v-sezone-201819-budut-kamery-sistemy-videogol-na-sinih-linijah.html
https://allhockey.ru/news/show/326447-KHL_v_sezone_2018_19_na_vseh_arenah_na_kazhdoj_sinej_linii_budet_po_dve_kamery


 

 

Традиционно, что СКА на высоте, у них отличная инфраструктура, полный 
дворец и выступления команды сказались. Мы хотели бы повыше быть, будем 
стремиться, есть куда. Будем исправлять свои ошибки, сложно все исправить 
сразу.  
Ребятам и тренерам понравится, что будет 62 матча в новом сезоне, хоккеистам 
нравится больше играть, а 31 игра дома - это шикарно. Вынесенные матчи в 
Европе? На нас вряд ли упадет выбор. Если сыграем со СКА или "Йокеритом", 
то будем только рады, у них не будет преимущество своего поля, почему бы нет? 
У нас красивая форма, мы - волки.  
Кознев: "Северсталь" обязательно будет улучшать все критерии рейтинга 
Алексей Кознев, директор "Северстали":  
- Лига придерживается стратегии, обозначенной правлением и советом 
директоров. Потолок зарплат, система рейтингования, - все это применяется для 
улучшения ситуации, для повышения коммерческих доходов клубов. Кроме того, 
мы подвели сегодня итоги сезона и поздравили команду "Ак Барс" с 
чемпионством, нам рассказали о проекте календаря. Рады, что пожелания 
"Северстали" учтены.  
Да, на сегодняшний день наш клуб в нижней части рейтинга. Но мы продолжаем 
работать, причем не только по части спортивных результатов, хотя этот сезон 
был для нас успешным, попали в плей-офф. Мы обязательно будем развивать 
все те критерии, которые указаны в рейтинге, смотреть, где можем добавить: это 
и ТВ-индекс, и посещаемость. "Северстали" есть, куда расти, куда развиваться.  
Шопобаев: Задаемся вопросом о вынесенном матче в Астане 
Аскар Шопобаев, президент "Барыса":  
- Мы должны как клубы продвигать бренд КХЛ и свой клуб, заниматься 
коммерциализацией нашей деятельности, чтобы меньше зависеть от других 
средств. Мы должны зарабатывать проведением матчей и в паузах 
задействовать арену, это позволит увеличить денежный кошелек. У нас есть 
положительный опыт проведения Недели Звезд Хоккея, теперь ждет чемпионата 
мира, мы никогда его не проводили, хотели бы показать европейским коллегам 
новые арены.  
Наша задача наигрывать молодежь, пошли на омоложение, хоть это и 
непопулярная мера, болезненная смена поколения, мы бы хотели, чтобы в этом 
миксте родилась новая сборная Казахстана, которая в свое время дала много 
громких имен.  
Мы сейчас задаемся вопросом о том, чтобы провести вынесенный матч в Алма-
Ате, чтобы была возможность популяризовать клуб в этом городе, чтобы 
сдвинуть вопрос о втором клубе из Казахстана в КХЛ. Там два миллиона 
жителей, шикарная инфраструктура, две топовые арены, которые могут принять 
любое действие.  
Шанцев: Довольно-таки серьезные изменения происходят каждый год 
Валерий Шанцев, генеральный директор ХК "Динамо" (Москва):  
- Я первый раз присутствовал на СРК как представитель "Динамо" и узнал очень 
много информации, полезной для меня, "начинающего" руководителя клуба. 
Понятна уже и стратегия развития Лиги до 2023 года, что будет меняться. 
Довольно-таки серьезные изменения происходят каждый год. Важно, что 
заранее сегодня нам рассказали о календаре следующего сезона. Для "Динамо" 
это очень важно, поскольку мы половину сезона будем играть на Ходынке, а с 1 
января - уже на своей домашней арене. Поэтому важно, чтобы грамотно был 
составлен календарь, пока это получается, мы решили все вопросы с 
"Мегаспортом" и с Лигой. Поэтому, думаю, что переживем этот год переселения 
нормально.  



 

 

Что касается стратегии, важно то, что будет наводиться порядок в отношении 
потолка зарплат. Правда, мне не совсем понятен статус "звезда". Кто будет 
определять, является игроки "звездой", или нет? Если это хоккеисты, пришедший 
из НХЛ, - это одно, если берутся в расчет спортивные результаты - другое. Важно 
стремиться к тому, чтобы в нашем чемпионате было не один-два сильных клуба, 
а гораздо больше. И я вижу, что этот принцип в стратегии Лиги заложен. Если в 
каждом матче чемпионата идет стык, идет "война", то в итоге хоккеисты на любую 
другую войну выходят подготовленными. Пример - Швейцария на чемпионате 
мира.  
"Динамо" снизилось на одно место в рейтинге. Но вы знаете, какие изменения 
произошли в клубе перед этим сезоном. Новая структура вошла в чемпионат 
практически без подготовительного периода. Сильные игроки ушли, выступали с 
теми, кто остался. Не считаю, что это прошедший сезон был спадом, связанным 
с неправильной подготовкой. Сегодня есть план, мы ведем масштабную 
селекцию. И вот этим сочетанием - селекцией и серьезной подготовкой мы и 
думаем исправлять ситуацию. Хорошо, что упали только на одно место, а не 
ниже.  
Сушинский: Пока не разобрался в рейтинге, но он очень интересный 
Максим Сушинский, президент ХК "Авангард":  
- Я пока не разобрался в структуре рейтинга, но уже могу сказать, что он очень 
интересный. Чуть позже мне пришлют все критерии рейтинга, я пойму, что из 
чего выходит. Обратил внимание на то, что мой клуб упал на один пункт. Раньше 
мы занимали седьмое место, теперь "Авангард" восьмой. Мне нужно 
разобраться во всем, чтобы по итогам следующего сезона наши позиции 
улучшились. Безусловно, рейтинг будет нас стимулировать, но, повторюсь, мне 
необходимо в нем разобраться. Обязательно будем стараться подняться на 
вершину.  
Для нас очень важна коммерческая составляющая клуба. Мы видим, что 
маркетинг у нас немного отставал в минувшем сезоне. Мы будем работать в этом 
направлении, а также финансировать его.  
Календарь? Нам всегда интересно играть с сильными соперниками. Это 
позволяет чаще заполнять под завязку ледовый дворец. Я оцениваю позитивно 
увеличение количества матчей. Это привлечет на трибуны больше зрителей, 
лига организует большее количество телевизионных трансляций, 
соответственно, клубы и КХЛ смогут на этом заработать. Ничего страшного, что 
сохраняются паузы на Евротур, это не мешает проведению чемпионата. Уверен, 
моя команда проведет их с пользой.  
Голубовский: Клубы и лига идут в правильном направлении 
Ян Голубовский, генеральный директор ХК "Торпедо":  
- На сегодняшнем совещании обсуждались интересные вещи, велась очень 
живая дискуссия. Считаю, что клубы и лига в целом идут в правильном 
направлении. Стратегия? Мы получили всю информацию, будем ее 
анализировать.  
Падение "Торпедо" в рейтинге? Рейтинг клубов КХЛ очень важен для любой 
организации. Никто не должен его игнорировать. Мы будем стараться улучшать 
свои позиции. Например, "Торпедо" может стать более привлекательным клубом 
с коммерческой точки зрения. Сейчас ведутся разговоры о строительстве нового 
дворца для команды. У нас есть шанс получить новую арену. Когда это случится 
- неизвестно. Из старого дворца "Нагорный" мы обязаны и можем выжимать 
больше.  
Если "Торпедо" будет чаще играть с сильными и принципиальными соперниками, 
то это прибавит интерес к матчам. Любое дерби, любое знаковое противостояние 



 

 

- они очень интересны болельщикам и игрокам. В таких встречах хоккеисты 
растут, их мастерство выходит на более высокий уровень. Появление большого 
количества принципиальных встреч пойдет на пользу и "Торпедо", и КХЛ.  

https://www.khl.ru/news/2018/05/23/399146.html 

Похожие сообщения (3): 

• Чемпионат.com, Москва, 23 мая 2018 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 23 мая 2018 

• Sports.ru, Москва, 23 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Кречин: у "Лады" стоит задача вернуться в КХЛ (Р-Спорт, Москва, 23 мая 
2018) 
Задача вернуться в Континентальную хоккейную лигу поставлена перед "Ладой", 
заявил спортивный директор тольяттинского клуба Владимир Кречин. 
"Лада" после сезона-2017/18 покинула КХЛ и в следующем сезоне будет 
выступать в ВХЛ. Кречин в среду посетил общее собрание руководителей клубов 
КХЛ. 
"Лада" ставит задачу вернуться в КХЛ, этого хочет руководство клуба, этого хотят 
болельщики в Тольятти. Весь город стоял на ушах, когда клуб исключили из КХЛ. 
Все очень сильно переживают, потому что всем в Тольятти хочется видеть 
команду сильнейшей лиги", - сказал Кречин журналистам.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180523/1137259971.html 

Похожие сообщения (3): 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 23 мая 2018 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 23 мая 2018 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 23 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Кречин: НХЛ расширяется, не теряя уровень, КХЛ сокращается, не 
объясняя как вернуться (Р-Спорт, Москва, 23 мая 2018) 
"Лада" на данный момент не понимает, каким образом можно вернуться в КХЛ, 
потому что лига не дает объяснений на этот счет, заявил спортивный директор 
тольяттинского хоккейного клуба Владимир Кречин. 
"Лада" после сезона-2017/18 покинула КХЛ и в следующем сезоне будет 
выступать в ВХЛ. В число участников КХЛ сезона-2018/19 не вошла также ханты-
мансийская "Югра". Перед минувшим сезоном из КХЛ был исключен 
новокузнецкий "Металлург". Кречин в среду посетил общее собрание 
руководителей клубов КХЛ. 
"Очень плохо, что нам не говорят, что нужно сделать для возвращения в КХЛ. 
Это касается и "Лады", и "Югры", и "Кузни". Можно же сказать: надо выиграть КХЛ 
или надо убрать госфинансирование, но ничего такого я не услышал. Мы видим 
стратегию (развития КХЛ) до 2023 года, но никто не говорит, будет ли в лиге 23 
команды или 20 команд... НХЛ расширяет количество клубов, и лига хуже не 
становится, а мы сокращаем. И боль в том, что сокращать сокращают, а как 
вернуться - никто не говорит", - сказал Кречин журналистам. 
"Знаю, что хватает клубов, которые финансируются из бюджета. Знаю на 100%, 
что выше ряда клубов у нас посещаемость. Результат? Да, но не могут все 
занимать первые места. Рассчитывал, что на собрании будут (председатель 
совета директоров КХЛ и петербургского СКА) Геннадий Тимченко и (член совета 
директоров КХЛ и СКА) Роман Ротенберг, что обсужу с ними вопрос будущего 

https://www.khl.ru/news/2018/05/23/399146.html
https://www.championat.com/hockey/news-3442817-koznev-da-sejchas-severstal-vnizu-rejtinga-khl-no-my-prodolzhaem-rabotat.html
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/direktor-severstali-my-obyazatelno-budem-uluchshat-vse-kriterii-reytinga-1412498/
https://www.sports.ru/hockey/1063439620.html
https://rsport.ria.ru/hockey/20180523/1137259971.html
https://www.championat.com/hockey/news-3442739-krechin-ne-uvidel-rejtinga-s-kotorym-lade-ili-jugre-mozhno-vernutsja-v-khl.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/1054524-vladimir-krechin-lada-stavit-zadachu-vernutsja-v-khl
http://sport.business-gazeta.ru/article/219389/


 

 

"Лады", но их не было. Нам надо пообщаться один на один и решить, как жить 
дальше", - сказал Кречин.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180523/1137260963.html 

К заголовкам сообщений 

 

"Зимняя классика" КХЛ может пройти на арене футбольного ЧМ-2018 в 
Нижнем Новгороде (Р-Спорт, Москва, 23 мая 2018) 
Матч чемпионата Континентальной хоккейной лиги на открытом воздухе может 
быть проведен в Нижнем Новгороде на арене футбольного чемпионата мира, 
заявил исполняющий обязанности председателя правления нижегородского 
"Торпедо" Дмитрий Сватковский. 
Первые в истории матчи КХЛ на открытом воздухе состоялись в сезоне-2017/18 
в Хельсинки и Риге. 
"Мы планируем проведение "Зимней классики" в ближайшее время, изучаем 
опыт проведения в Хельсинки в прошлом году. Считаем, что это одна из 
интересных идей, мы обсуждаем ее с руководством КХЛ и лично с (Дмитрием) 
Чернышенко. Конечно, эта идея нас интересует. Мы прорабатываем с 
руководством КХЛ, как это сделать, как трансформировать арену, и можно успеть 
провести в этом году. Идея очень перспективная", - сказал Сватковский 
журналистам. 
"Мы идем к принятию решения по новому дворцу для "Торпедо". Мы 
закладываем хоккейную инфраструктуру в стратегию развития региона. 
Рассматриваем несколько вариантов, включая государственно-частное 
партнерство. Дат реальных нет, идея в проработке. Люди ждут, но мы четко 
должны понимать, что если называть даты, то нужно четко понимать финансовое 
обеспечение проекта. Мы прорабатываем, в ближайшие месяцы мы придем к 
пониманию и появится конкретика по строительству новой арены", - отметил он.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180523/1137261142.html 

К заголовкам сообщений 

Сватковский: после прихода Немировски "Торпедо" не станет командой 
одного агента (Чемпионат.com, Москва, 23 мая 2018) 
Председатель Правления ХК "Торпедо" Дмитрий Сватковский рассказал о 
задачах нижегородского клуба на следующий сезон. 
"Задача "Торпедо" на следующий сезон - выход в плей-офф. Мы будем 
ориентироваться на игроков, недооцененных с точки зрения рыночной 
стоимости. У нас амбициозный тренерский штаб, поэтому считаем, что вектор 
развития будет таким. Такой ситуации, что после прихода Немировски "Торпедо" 
станет командой одного агента, не будет. У нас есть корпоративные правила. Мы 
это обсуждали. Если игроки будут попадать под определенные критерии, такие 
как скорость, мышление и так далее, мы их пригласим. Нас интересует 
спортивный потенциал, а не принадлежность к тому или иному агенту. Мы 
должны наладить социальный лифт из "Чайки" и "Сарова" в главную команду. 
Есть игроки, которые способны усилить "Торпедо", - передает слова 
Сватковского корреспондент "Чемпионата" Дмитрий Ерыкалов. 

https://www.championat.com/hockey/news-3442765-svatkovskij-posle-prihoda-
nemirovski-torpedo-ne-stanet-komandoj-odnogo-agenta.html 

К заголовкам сообщений 

https://rsport.ria.ru/hockey/20180523/1137260963.html
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https://www.championat.com/hockey/news-3442765-svatkovskij-posle-prihoda-nemirovski-torpedo-ne-stanet-komandoj-odnogo-agenta.html


 

 

Бывший тренер "Адмирала" Фредрик Стиллман вошел в тренерский штаб 
"Торпедо" (Чемпионат.com, Москва, 23 мая 2018) 
Тренерский состав ХК "Торпедо" пополнил шведский специалист Фредрик 
Стиллман рассказал корреспонденту "Чемпионата" Дмитрию Ерыкалову 
председатель правления "Торпедо" Дмитрий Сватковский. 
Стиллман начал тренерскую деятельность в 2003 году, войдя в штаб ХВ-71. 
Проработав два сезона, шведский специалист стал генеральным менеджером 
родного клуба, пробыв на этой должности с 2005 по 2014 год. В сезоне-2014/15 
Стиллман снова стал одним из тренеров ХВ-71, но уже следующий чемпионат 
начал в КХЛ, перейдя в тренерский штаб "Адмирала". Во Владивостоке 
Стиллман трудился три неполных сезона, а в октябре 2017-го возглавил команду 
после ухода в отставку Александра Андриевского. В конце декабря Стиллман 
покинул "Адмирал" и доработал сезон в тренерском штабе ХК "Сочи". 

https://www.championat.com/hockey/news-3442761-byvshij-trener-admirala-fredrik-
stillman-voshjol-v-trenerskij-shtab-torpedo.html 

К заголовкам сообщений 

Президент "Барыса": Мамбеталиев может сохранить пост в клубе и 
сборной Казахстана (Р-Спорт, Москва, 23 мая 2018) 
Вопрос по главному тренеру "Барыса" и сборной Казахстана по хоккею будет 
решен на исполкоме федерации 28 мая, Галым Мамбеталиев может сохранить 
посты, заявил президент клуба из Астаны Аскар Шопобаев. 
"Вопрос по главному тренера сборной Казахстана и "Барыса" будет решаться на 
заседании исполкома федерации 28 мая. Вполне возможно, что изменений не 
последует, и Мамбеталиев продолжит работу", - сказал Шопобаев журналистам. 
Сезон-2017/18 в качестве главного тренера "Барыса" и сборной Казахстана по 
хоккею завершал Мамбеталиев, в клубе он был исполняющим обязанности 
главного тренера.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180523/1137260558.html 

К заголовкам сообщений 

Клуб КХЛ "Барыс" планирует в сезоне-2018/19 провести вынесенный матч 
в Алма-Ате (ТАСС, Москва, 23 мая 2018) 
В минувшем сезоне "Барыс" занял 10-е место в Восточной конференции и не 
смог выйти в плей-офф КХЛ 
Астанинский клуб Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) "Барыс" планирует 
провести вынесенный матч в Алма-Ате в следующем сезоне. Об этом 
журналистам рассказал президент клуба Аскар Шопобаев. 
"Мы хотим провести вынесенный матч в Алма-Ате, чтобы была возможность 
популяризировать хоккей в городе и сдвинуть давно витающий вопрос о втором 
клубе в лиге. Это город с двухмиллионным населением, с шикарной 
инфраструктурой. Вполне возможно, что второй клуб КХЛ появится в Алма-Ате", 
- сказал Шопобаев. 
"Можем также замахнуться на проведение чемпионата мира, - продолжил 
президент "Барыса", - 28 мая наша федерация обсудит итоги сезона, а также 
решение по тренерскому штабу". 
В минувшем сезоне "Барыс" занял 10-е место в Восточной конференции и не 
смог выйти в плей-офф КХЛ.  

http://tass.ru/sport/5226575 

https://www.championat.com/hockey/news-3442761-byvshij-trener-admirala-fredrik-stillman-voshjol-v-trenerskij-shtab-torpedo.html
https://www.championat.com/hockey/news-3442761-byvshij-trener-admirala-fredrik-stillman-voshjol-v-trenerskij-shtab-torpedo.html
https://rsport.ria.ru/hockey/20180523/1137260558.html
http://tass.ru/sport/5226575


 

 

К заголовкам сообщений 

"Авангард" назовет имя нового главного тренера в течение недели (Р-
Спорт, Москва, 23 мая 2018) 
БАРВИХА (Московская область), 23 мая - РИА Новости, Семен Галькевич. Имя 
нового главного тренера "Авангарда" будет названо в конце текущей или начале 
следующей недели, заявил президент омского хоккейного клуба Максим 
Сушинский. 
Контракт занимавшего пост главного тренера "Авангарда" Германа Титова истек 
30 апреля. 
"На пост главного тренера у нас есть узкий круг кандидатов, в конце этой недели 
или в начале следующей мы уже объявим его имя. Наши критерии простые: это 
должен быть лидер, в которого поверит команда, у которого будет свое видение 
хоккея и который умеет выигрывать. Да, отсутствие тренера тормозит селекцию, 
но нам не хочется взять что попало на тренерском рынке", - сказал Сушинский 
журналистам.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180523/1137259725.html 

К заголовкам сообщений 

Сушинский: КХЛ запретила "Авангарду" подписать контракт на одну игру с 
Ягром (Р-Спорт, Москва, 23 мая 2018) 
"Авангард" хотел подписать контракт с Яромиром Ягром, чтобы чешский 
форвард провел одну игру за команду, но Континентальная хоккейная лига (КХЛ) 
запрещает такие соглашения, заявил президент омского клуба Максим 
Сушинский. 
Ягр выступал за "Авангард" в сезоне-2004/05, а также с 2008 по 2011 год. В 
настоящее время 46-летний чех играет за свой первый профессиональный клуб 
"Кладно". 
"Была мысль пригласить Ягра в Омск, чтобы он сыграл один матч и торжественно 
завершил карьеру в "Авангарде", но КХЛ сейчас это запретила. Видел пункт на 
эту тему, что нельзя привлекать игроков на один матч, так что вопрос снят", - 
сказал Сушинский журналистам. 
"Мы использовали принцип ненарушения регламента, - отметил президент КХЛ 
Дмитрий Чернышенко. - Но официального обращения в КХЛ я такого не видел. 
Давайте рассмотрим, если это будет возможно".  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180523/1137259615.html 

К заголовкам сообщений 

Р. Якупов: ребятам и тренерам понравится, что в новом сезоне КХЛ будет 
62 матча (Чемпионат.com, Москва, 23 мая 2018) 
Директор "Нефтехимика" Раил Якупов позитивно отозвался о том, что в новом 
сезоне КХЛ командам предстоит провести по 62 матча в регулярном чемпионате.  
"Мы все вместе с болельщиками, руководством предприятия смогли подняться в 
рейтинге КХЛ. У меня есть пара вопросов по нему, но там все объективно. 
Традиционно, что СКА на высоте, у них отличная инфраструктура, полный 
дворец и выступления команды сказались. Мы хотели бы повыше быть, будем 
стремиться, есть куда. Будем исправлять свои ошибки, сложно все исправить 
сразу.  
Ребятам и тренерам понравится, что будет 62 матча в новом сезоне, хоккеистам 
нравится больше играть, а 31 игра дома - это шикарно. Вынесенные матчи в 
Европе? На нас вряд ли упадет выбор. Если сыграем со СКА или "Йокеритом", 

https://rsport.ria.ru/hockey/20180523/1137259725.html
https://rsport.ria.ru/hockey/20180523/1137259615.html


 

 

то будем только рады, у них не будет преимущество своего поля, почему бы нет? 
У нас красивая форма, мы - волки". 

https://www.championat.com/hockey/news-3442929-r-jakupov-rebjatam-i-treneram-
ponravitsja-chto-v-novom-sezone-khl-budet-62-matcha.html 

К заголовкам сообщений 

"Динамо": до Нового года - на Ходынке, после - в Петровском парке (Спорт 
экспресс (sport-express.ru), Москва, 23 мая 2018) 
Генеральный директор "Динамо" Валерий Шанцев рассказал о ситуации с 
домашней ареной москвичей. 
До 1 января играем в "Мегаспорте", потом переезжаем на новую арену в 
Петровском парке, – сказал Шанцев. - Кандидатуру Знарка не рассматриваем. У 
нас есть тренерский штаб: Воробьев, Николишин, Ореховский и Степанов. 
Громких селекционных ходов больше не будет. У нас и так все хорошо 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/dinamo-do-novogo-goda-na-hodynke-
posle-v-petrovskom-parke-1412443/ 

К заголовкам сообщений 

Федерация хоккея России 
 

Третьяк: решаем, на какой срок подпишем контракт с тренером сборной 
Воробьевым (Р-Спорт, Москва, 23 мая 2018) 
Контракт с исполняющим обязанности главного тренера сборной России Ильей 
Воробьевым, скорее всего, будет подписан; Федерация хоккея России (ФХР) в 
настоящее время решает, на какой срок он будет рассчитан, заявил президент 
ФХР Владислав Третьяк. 
"Все идет к тому, что контракт с Воробьевым будет подписан. Мы решаем, на 
сколько лет он будет рассчитан", - сказал Третьяк журналистам. 
В середине апреля было объявлено, что Воробьев в статусе исполняющего 
обязанности главного тренера повезет сборную России на чемпионат мира в 
Дании. Под его руководством команда дошла до четвертьфинала турнира, где в 
овертайме уступила сборной Канады (4:5). После чемпионата мира Третьяк 
выразил мнение, что Воробьева утвердят на посту главного тренера 
национальной сборной. 
"Команда, которая выступала, конечно, могла добиться большего, но тренеры 
сделали все, все выжали из ребят ради результата. Мы скажем вам, когда 
примем решение. По сроку еще решаем - чтобы у человека был стимул работы. 
А то подпишем на четыре года, а он не справится. Будем думать, чтобы человек 
дал результат. Я, в принципе, знаю, но оглашать не хотел бы", - добавил Третьяк.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180523/1137260378.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Команды на чемпионате мира играли в советский хоккей, это приятно - 
Третьяк (Р-Спорт, Москва, 23 мая 2018) 
Команды на чемпионате мира 2018 года в Дании играли в классический 
советский хоккей, и смотреть его было приятно, заявил президент Федерации 
хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк. 
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"Чемпионат получился очень высокого класса. Мне очень понравились 
решающие матчи, они просто "зажигали". И не обычная простая игра, когда 
вбрасывают (шайбу) и бегут. Все команды играли в одном советском стиле 
хоккея. Вход в зону через пас. Как только первый пас проходит, сразу команда в 
атаке. Это наша, советская школа хоккея, и смотреть ее очень приятно", - сказал 
Третьяк журналистам. 
Чемпионат мира по хоккею 2018 года проходил в датских городах Копенгаген и 
Хернинг. Победителем стала сборная Швеции, обыгравшая в финале команду 
Швейцарии по буллитам. Сборная России в 1/4 финала проиграла команде 
Канады.  

https://rsport.ria.ru/hockey2018_news/20180523/1137261261.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 23 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Третьяк: IIHF не готова идти на уменьшение площадок из-за дороговизны 
мероприятия (Р-Спорт, Москва, 23 мая 2018) 
Сокращение размеров хоккейных ледовых площадок - дорогостоящее 
мероприятие, поэтому Международная федерация хоккея (IIHF) не готова на это 
идти, заявил президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк. 
На данный момент хоккейные матчи в Европе, в том числе в КХЛ, проводятся на 
площадке, которая на несколько метров шире используемых в Северной 
Америке. 
"Я давно поднимаю тему сокращения площадок, но IIHF не идет на это, потому 
что это дорогостоящее мероприятие. Мы этот вопрос не обсуждали в ФХР. 
Хотели сократить борта, чтобы было больше моментов. Вы же видите, сколько 
времени мы протираем борта. Для чего хоккей? Чтобы больше было голов, 
спасений и вообще моментов. Не как в футболе - 2-3 момента, это привлекает к 
хоккею", - сказал Третьяк журналистам. 
"У нас ребята идут сразу в угол, чтобы пас оттуда отдать. Я поэтому IIHF дергаю, 
но они не хотят идти на это. Мы на общую дискуссию не выходили, но если вы 
хотите мое мнение, то я хотел бы просто "срезать" углы, чтобы был больше угол 
атаки", - добавил Третьяк.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180523/1137261480.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная хоккейная Лига 

(основные новости) 
 
Тимралий Вахрутдинов: Мое имя переводится как "железный человек" 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 23 мая 2018) 
Лучший защитник сезона 2017/2018 Тимралий Вахрутдинов из "Мамонтов Югры" 
о завершившемся чемпионате, плей-офф, свободном времени и значении своего 
имени.  
Об итогах сезона  
- Мы хорошо прошли регулярный чемпионат, но сравнивать его с плей-офф 
нельзя, потому что если в регулярке можно совершить ошибку и исправить ее, 

https://rsport.ria.ru/hockey2018_news/20180523/1137261261.html
https://www.sports.ru/hockey/1063440335.html
https://rsport.ria.ru/hockey/20180523/1137261480.html
https://allhockey.ru/news/show/326459-Tret_yak_IIHF_ne_gotova_idti_na_umen_shenie_ploschadok_eto_dorogoe_meropriyatie


 

 

то в плей-офф цена одного промаха карается вылетом. "Мамонты" выиграли 
Восточную конференцию, это априори круто. 
О серии с "Реактором"  
- У нашего большинства не было опыта игры в плей-офф и это сказывалось на 
психологическом состоянии. В плане тактики ничего не нужно было менять, 
нужно было просто быть быстрее, наглее и реализовывать большинство. 
О курьезах в команде  
- Как вы знаете, с нашим тренерским штабом особенно не пошутишь, но однажды 
случился один курьез. Один из наших игроков забыл паспорт на выезд и ему 
пришлось на день остаться в Москве. 
О звании лучшего защитника  
- Не ожидал, что меня назовут лучшим защитником, но было очень приятно. Я 
вообще не слишком слежу за статистикой, на сайт МХЛ больше захожу за 
новостями и почитать что-нибудь интересное. 
О конкурентах по амплуа  
- За всех защитников в МХЛ говорить не буду, а что касается одноклубников, то 
награду могли бы получить Дмитрий Юшкевич и Никита Зоркин. В следующем 
сезоне рекомендую обратить внимание на наших сборников: нападающего Даню 
Башкирова и того же Никиту Зоркина. Ему вполне по силам стать лучшим 
защитником в следующем сезоне МХЛ. 
О планах на будущее  
- Моя цель на следующий сезон - закрепиться в составе "Югры", а сил у меня 
хватит и на КХЛ, и на ВХЛ, и на НХЛ. 
О команде  
- Хорошо общаюсь со всеми ребятам, но лучшие друзья - это мои партнеры по 
звену Виталий Куцмус, Степа Грымзин, Вова Гайдеик и Денис Еркин. 
О свободном времени  
- В свободное время я стараюсь отдохнуть, поспать. Также люблю читать книги 
и слушать музыку. 
О достопримечательностях Ханты-Мансийска  
- В Ханты-Мансийске прежде всего советую посетить "Археопарк", биатлонный 
центр и музей под открытым небом, который называется "Торум Маа". 
О главном болельщике  
- Мои главные болельщики и мотиваторы - моя семья, родные и близкие. 
О фамилии  
- Всегда смеюсь, когда комментаторы коверкают мое имя и фамилию. ТимралИй 
в переводе означает "железный человек".  

https://mhl.khl.ru/news/1/763382/ 

К заголовкам сообщений 

 
КХЛ: новости клубов 

 

ХК СКА не против совмещения новым тренером постов в клубе и сборной 
(ТАСС, Москва, 23 мая 2018) 
Контракт главного тренера СКА Олега Знарка истек 30 апреля, соглашение не 
было продлено 
Руководство санкт-петербургского клуба Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) 
СКА не против того, чтобы новый тренер совмещал работу в команде с работой 
в сборной России. Об этом ТАСС в кулуарах Петербургского международного 
экономического форума (ПМЭФ) заявил член совета директоров клуба 
Александр Медведев. 

https://mhl.khl.ru/news/1/763382/


 

 

"СКА не против совмещения постов тренером. Практика показала, что это 
правильно", - заявил Медведев. 
Контракт главного тренера СКА Олега Знарка истек 30 апреля, соглашение не 
было продлено. Также Знарок после победы на Олимпиаде-2018 покинул пост 
главного тренера сборной России. На прошедшем в Дании чемпионате мира в 
качестве исполняющего обязанности главного тренера национальной командой 
руководил Илья Воробьев. Ранее портал "Чемпионат.com" сообщил, что именно 
Воробьев заменит Знарка в тренерском штабе СКА. 
"Кто будет тренировать команду в следующем сезоне? По- моему, понятно, кто. 
Скажу так - у специалиста птичья фамилия", - сказал Медведев. 

http://tass.ru/sport/5226300 

К заголовкам сообщений 

"Авангард" не обращался в Шведский хоккейный союз с предложением о 
контракте Гренборгу (ТАСС, Москва, 23 мая 2018) 
Под руководством специалиста сборная Швеции дважды становилась 
чемпионом мира 
Омский "Авангард" не обращался в Шведский хоккейный союз с предложением о 
работе главному тренеру национальной сборной Рикарду Гренборгу. Об этом 
ТАСС сообщил президент союза Андерс Ларссон. 
Ранее портал "Чемпионат.com" сообщил, что президент омского клуба Максим 
Сушинский ведет переговоры с рядом кандидатов на пост главного тренера 
команды, в том числе с Гренборгом. Под руководством специалиста сборная 
Швеции дважды становилась чемпионом мира. 
"После двух успешных лет в качестве главного тренера национальной сборной 
мы не удивлены, что международные клубы интересуются Рикардом 
Гренборгом, - сказал Ларссон. - Однако у него остался еще год из трехлетнего 
соглашения с нами. У меня нет официальной информации относительно 
предложения омского "Авангарда". 
"Авангард" под руководством Германа Титова в сезоне-2017/18 проиграл в серии 
первого раунда Кубка Гагарина "Салавату Юлаеву" со счетом 3-4.  

http://tass.ru/sport/5224709 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" сыграет на предсезонном турнире в Риге (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 23 мая 2018) 
Стало известно, кто сыграет на предсезонном турнире, который пройдет в Риге 
с 21 по 26 августа. 
Помимо хозяев, участие примут минское "Динамо", "Локомотив", швейцарский 
"Давос" и "Ак Барс". 
Казанцы начнут турнир матчем со швейцарцами 21 августа. С 23-го по 25-е "Ак 
Барс" проведет три матча подряд: сначала с минчанами, затем с ярославцами, 
а потом с хозяевами турнира.  

http://sport.business-gazeta.ru/news/219373/ 

К заголовкам сообщений 

"Когда мы брали Кемппайнена, люди тоже говорили, что он дуболом". 
Зачем Уфе Кадейкин? (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 23 мая 2018) 

http://tass.ru/sport/5226300
http://tass.ru/sport/5224709
http://sport.business-gazeta.ru/news/219373/


 

 

"Салават Юлаев" доукомплектовал линию центральных нападающих, обменяв 
из "Локомотива" 24-летнего Александра Кадейкина. Усилился ли уфимский клуб 
и чего ждут от новичка - в материале Максима Никерина. 
ИГРОК ДЛЯ ВТОРОГО ЗВЕНА 
Новичок "Салавата Юлаева" Александр Кадейкин в последние несколько лет 
играл не так, чтобы стать в Уфе центральным нападающим второго звена. За два 
сезона в СКА и два в "Локомотиве", он утратил результативность, которая была 
у него в "Атланте". В минувшем сезоне на счету Кадейкина всего 10 очков в 
регулярке и 2 очка в плей-офф - даже расторгнутый на днях Илья Зубов набрал 
20. Однако, в "Салавате" видят в новичке именно игрока атакующего плана. По 
мнению селекционеров клуба, чтобы добиться от форварда былой 
результативности, необходимо грамотно подобрать ему партнеров. 
В свое время в Мытищах у Кадейкина с результативностью было все в порядке. 
В МХЛ он вообще был одним из самых результативных игроков в команде, 
набирая по 40-60 очков за сезон. В КХЛ его лучшим результатом были 23 (8+15) 
очка в сезоне 2012/13. 
БОЛЬШОЙ И ТРУДОЛЮБИВЫЙ 
Главное преимущество новичка "Салавата" - в габаритах. Кадейкин будет одним 
из самых рослых игроков в обновленной команде, что поможет при игре на 
пятачке, в том числе в большинстве. В "Локомотиве" это и могло стать проблемой 
низкой результативности. Во-первых, он получал мало игрового времени, во-
вторых, не играл в большинстве. 
- Он большой. Трудолюбивый парень, хороший человек. У него хорошие руки, 
хорошая голова, - комментирует плюсы Кадейкина скаут "Салавата Юлаева" 
Константин Крылов. 
- "Салават" искал центра для второго звена. Кадейкин в этом плане подходит? 
- С моей точки зрения - да, только его надо правильно использовать. Потому что 
у него было два очень хороших сезона, когда он играл с неплохими игроками в 
Мытищах, а потом... 
- В "Локомотиве" он потерял два года? 
- Я бы сказал, что он потерял в СКА. Это было колоссальной ошибкой, ему надо 
было уезжать в "Детройт", когда звали. Но он согласился на переход в СКА, там 
получилось прозябание. Это такого типа игрок, которого надо использовать с 
хорошими крайними нападающими. Он мощный и быстрый для того, чтобы 
поддерживать хороших игроков.  
Из минусов игрока специалисты отмечают не лучшую маневренность, что 
неудивительно для почти двухметрового хоккеиста. При этом, на скоростных 
качествах проблемы с катанием никак не отражаются. "У него есть определенные 
проблемы с катанием, но вперед бежит неплохо", - согласился с претензией 
Крылов. 
КАДЕЙКИНА ВИДЯТ В ТРОЙКЕ С ТКАЧЁВЫМ 
Теперь для Николая Цулыгина, который участвует в трансферной политике 
клуба, нужно правильно подобрать партнеров для Кадейкина. По умолчанию, 
для него заготовлено место во втором звене вместе, судя по всему, с 
Владимиром Ткачевым.  
- Вообще, это дело тренера. К тому же я не думаю, что мы имеем уже 
окончательный состав. Но на сегодня я вижу его в звене с Ткачевым, - объясняет 
Крылов. - Думаю, они будут друг друга хорошо дополнять. Это, конечно, только 
на бумаге, но мне кажется, что это будет хорошее сочетание. Потому что Ткачев 
очень маневренный, быстрый, но маленький, а Кадейкин очень физически 
сильный. Когда он был помоложе, пока его не стали использовать просто как 
большого игрока третьего-четвертого звена, он был умницей. Он никогда не был 



 

 

туповатым хоккеистом, а в Ярославле ему отводили роль просто большого 
игрока. Мы его обменяли и сейчас не давать ему шанс играть с креативными 
атакующими нападающими будет большой ошибкой, тогда его и не надо было 
брать. Это не Артюхин, не Каблуков, он игровик. 
- С моей точки зрения, - продолжает скаут. - у нас сейчас есть два центра, они не 
суператакующие игроки, но они достаточно хороши, чтобы быть центральными в 
первых двух звеньях. 
- Речь о Кемппайнене и Кадейкине? 
- Да. Вспомните, когда мы брали Кемппайнена были разговоры, что берем 
дуболома, который будет играть в третьем-четвертом звене. Но он доказал, что 
может играть в первом, и играть результативно. 
КАК ИЗМЕНИЛАСЬ ЛИНИЯ ЦЕНТРАЛЬНЫХ 
- Линия центральных нападающих никогда не бывает укомплектована, если у вас 
нет Кросби и Малкина, - смеется Крылов.  
Однако, на данный момент состав выглядит полным и сравнить прошлогодних 
центров с нынешними можно уже в мае, тем более, что эта линия изменилась на 
75%. Из прошлого состава остался лишь Йоонас Кемппайнен. У него 
действующий контракт и финн заслуженно занимает свое место в первом звене. 
Место Дмитрия Саюстова займет Кадейкин, Ильи Зубова - Вячеслав Основин, 
Евгения Короткова заменит Петр Хохряков.  
Если брать исключительно статистические расклады, то "Салават" выиграл во 
всем. Основин набрал столько же очков, сколько Зубов (по 23), при этом в 
среднем за матч играл на две минуты меньше (15) и больше забил (11 против 7). 
Саюстов вообще имеет всего три очка после перехода в Уфу, хоть и играл в 
тройке с Ткачевым и Антоном Бурдасовым. А преимущество Хохрякова перед 
Коротковым заметно невооруженным глазом. Однако, все будет зависеть от 
Цулыгина и от того, какую роль он даст новичкам.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/219326/ 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист Доус сообщил, что вел переговоры с ЦСКА и СКА, но выбрал 
"Автомобилист" (ТАСС, Москва, 23 мая 2018) 
Нападающий выступал за "Барыс" с 2011 года и стал лучшим снайпером 
завершившегося регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги, 
забросив 35 шайб 
Канадский нападающий Найджел Доус, имеющий казахстанский паспорт, вел 
переговоры с московским ЦСКА и петербургским СКА, но решил продолжить 
карьеру в екатеринбургском "Автомобилисте". Об этом он сообщил журналистам. 
Доус выступал за "Барыс" с 2011 года и стал лучшим снайпером завершившегося 
регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги (КХЛ), забросив 35 
шайб. В межсезонье Доус стал игроком "Автомобилиста". 
"У меня были переговоры с ЦСКА, СКА и другими сильными командами, но 
"Автомобилист" был первой командой, которая проявляла интерес ко мне, мне 
понравилось, как идут переговоры. Я рассматривал и другие предложения, но 
решил, что лучшим выбором будет "Автомобилист". Я вижу у команды большой 
потенциал, у нас уже довольно сильная команда, я с оптимизмом смотрю в 
следующий сезон - это новый вызов. Мы постараемся стать одной из лучших 
команд на Востоке", - подчеркнул Доус. 
Хоккеист отметил, что собирается праздновать заброшенные шайбы в ворота 
"Барыса" так же, как и в ворота других команд. "Конечно, я буду хотеть забивать, 
чтобы помогать выигрывать. В каждой игре я хочу забить и выиграть. Это 

http://sport.business-gazeta.ru/article/219326/


 

 

действительно другой опыт для меня - играть против "Барыса", я не в первый раз 
в карьере меняю команду, думаю, что все будет нормально", - сказал Доус. 
"Автомобилист" в завершившимся сезоне в первом раунде плей-офф проиграл 
магнитогорскому "Металлургу" со счетом 2-4.  

http://tass.ru/sport/5226913 

Похожие сообщения (2): 

• Sport.ру, Москва, 23 мая 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: В ЦСКА - новый тренерский штаб. Останется ли Никитин и 
придет ли Знарок? (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 23 мая 2018) 
Обзор дня Алексея Шевченко. 
На следующем чемпионате мира у нас будет более серьезная группа, чем была 
в Дании. Проходных матчей будет всего два - против команд Австрии и Италии. 
Формально и Норвегия не так сильна, чтобы бороться даже за место в плей-офф, 
но это как Швейцария, только чуть ниже уровнем. В общем, не подарок. Зато у 
нас будет Швеция, Швейцария, злая Латвия, которая не любит пропускать, и 
команда Чехии, куда приедут вообще все из НХЛ. Еще бы нам такой календарь, 
чтобы чередовать слабых соперников с сильными, а не как в Копенгагене. Можем 
ли мы не попасть в четверку? Такой риск, конечно же, существует, но вряд ли все 
у нас будет так плохо. В конце концов, если мы усилимся игроками из НХЛ, то 
латвийцы не смогут долго сопротивляться, да и чехов мы пройдем. Учитывая то, 
что турнир будет на неделю позже, и в Братиславу приедут многие, снова 
совершенно неважно, какими мы станем в группе, так как слабых соперников в 
четвертьфинале не будет. 
БЕЛОВ ОСТАЕТСЯ В СКА  
 СКА каждый день подписывает по одному игроку в защиту и такими темпами к 
началу сезона у них окажутся все игроки обороны из КХЛ. После этого сезона 
Антону Белову сделали предложение, существенно сократив зарплату. Но это по 
меркам лиги. На самом деле, ему давали 70 миллионов вместо 100, но Белов 
стал мудрей и не обратил внимание на такое. Он просто подписал трехлетний 
контракт и получит 210 миллионов за ближайшие три сезона. Причем 
гарантированные, если даже его обменяют. Но тут больше волнует очередной 
вопрос, а будет ли в клубе здоровая атмосфера с такой конкуренцией? Видимо, 
кого-то придется отдать в аренду. Но кого? В зоне риска: Егор Рыков, Ярослав 
Дыбленко и Артем Зуб. Просто нет смысла иметь столько защитников в одной 
команде. 
НОВЫЙ ТРЕНЕРСКИЙ ШТАБ ЦСКА  
В ЦСКА полностью поменяется тренерский штаб. Останется лишь Игорь 
Никитин, но его вопрос по его дальнейшей работе еще не до конца решен. Я 
прекрасно понимаю, что президент армейского клуба Игорь Есмантович не хочет 
ничего менять и честно признается, что не вел переговоры с Олегом Знарком. 
Но среди владельцев ЦСКА не только он решает.Есть люди, которые хотели бы 
поменять некоторые вещи. Просто они то ли не довели дело до конца, то ли пока 
не набрали достаточно силы, чтобы продавить решение. Так вот помогать 
Никитину будет совершенно другие люди. Вместо Владимира Чебатуркина и 
Альберта Лещева придут Евгений Корешков и Равиль Якубов. Тут вопросов нет. 
Но почему клуб отказывается от услуг Константина Власова ? Это один из 
лучших специалистов в России по вратарям, и он бы мог принести пользу. Самое 
странное, что его меняют на Сергея Наумова, а тот, долгое время проведя в КХЛ, 

http://tass.ru/sport/5226913
https://www.sport.ru/hockey/dous-vel-peregovory-s-tsska-i-ska-no-viju-u-avtomobilista-bolshoy-potentsial/article397737/
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вообще каждый раз проваливал свой участок работы. Посмотрите на голкиперов 
ярославского клуба в прошлом сезоне. Это же был провал. Очень странное 
решение. 
ОБМЕН  
Помните тот трехсторонний обмен, о котором мы рассказывали? Тогда 
московское "Динамо", "Салават Юлаев" и "Локомотив" должны были обменяться 
игроками, но столичный клуб заблокировал сделку. Одним из участников был 
Александр Кадейкин, и теперь уфимский клуб отдал за него права на какого-то 
призрака (тот не поедет в КХЛ), а также заплатил компенсацию. Как мы помним, 
клуб из Башкирии был в поисках центра для второго звена и теперь у них 
центральная ось выглядит так: Кемппайнен, Кадейкин, Основин, Хохряков. То 
есть у тренеров есть вера в то, что Кадейкин непременно выйдет на тот уровень, 
как в "Атланте". Но с тех времен уже прошло пять лет. За это время у 
талантливого форварда были СКА и "Локомотив" и, кажется, что он просто 
потерял там время, ничего не добившись. Впрочем, Кадейкину всего 24 года. 
Возраст отличный, но есть большие сомнения, что пять сезонов пошли ему на 
пользу. В каких-то матчах за СКА он действительно смотрелся неплохо, но его 
все равно усаживали в запас и не рассматривали, как основного вратаря. Но 
центров в России нет, точнее очень мало тех, кто бы мог играть на высоком 
уровне. Так что по этой причине никаких вопросов к Уфе нет.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/v-cska-novyy-trenerskiy-shtab-
ostanetsya-li-nikitin-i-pridet-li-znarok-1412069/ 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 
Новичок "Барыса" О'Коннор стал первым британцем в КХЛ (Р-Спорт, 
Москва, 23 мая 2018) 
Астанинский "Барыс" на своем официальном сайте сообщил о подписании 
контракта с защитником Беном О'Коннором, который стал первым британским 
игроком в КХЛ. 
Защитник сборной Великобритании заключил с клубом одностороннее 
соглашение до 30 апреля 2019 года. 
Последние три с половиной сезона О'Коннор провел в составе команды 
"Шеффилд Стилерс" в Британской элитной хоккейной лиге (EIHL). В минувшем 
сезоне защитник набрал 53 очка (14 шайб + 39 голевых передач) в 55 матчах 
регулярного первенства. 
В 2011-2014 годах О'Коннор выступал за казахстанские "Сарыарку" и "Арлан".  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180523/1137247406.html 

Похожие сообщения (3): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 23 мая 2018 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 23 мая 2018 

• Прессбол (pressball.by), Минск, 23 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Бывший хоккеист "Спартака" Стоа подписал контракт с челябинским 
"Трактором" (ТАСС, Москва, 23 мая 2018) 
Соглашение с 31-летним игроком рассчитано на один сезон 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/v-cska-novyy-trenerskiy-shtab-ostanetsya-li-nikitin-i-pridet-li-znarok-1412069/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/v-cska-novyy-trenerskiy-shtab-ostanetsya-li-nikitin-i-pridet-li-znarok-1412069/
https://rsport.ria.ru/hockey/20180523/1137247406.html
http://sport.business-gazeta.ru/news/219364/
http://belarushockey.com/khl/news_list/news212389/
https://www.pressball.by/news/hockey/296119


 

 

Американский нападающий Райан Стоа подписал контракт с челябинским 
клубом Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) "Трактором". Об этом сообщает 
пресс- служба команды. 
Соглашение с 31-летним хоккеистом рассчитано на один сезон. 
Во вторник московский "Спартак" объявил о расторжении контракта со Стоа, 
который выступал за красно-белых с 2016 года. В сезоне-2016/17 Стоа повторил 
рекорд Штефана Ружички по количеству шайб за "Спартак" в регулярном 
чемпионате КХЛ (22 шайбы). В составе "Спартака" Стоа провел 110 матчей в 
регулярных чемпионатах, в которых забросил 37 шайб и отдал 29 
результативных передач. 
С 2014 по 2016 год американец играл в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) 
за новокузнецкий "Металлург". До приезда в Россию он выступал за клубы 
Национальной хоккейной лиги (НХЛ) "Колорадо" и "Вашингтон". 
Всего в КХЛ Стоа провел 229 матчей, в которых забросил 70 шайб и отдал 126 
результативных передач.  

http://tass.ru/sport/5224521 

К заголовкам сообщений 

"Барыс" подписал контракт с 21-летним нападающим из USHL Панюковым 
(Чемпионат.com, Москва, 23 мая 2018) 
Хоккейный клуб "Барыс" официально объявил о подписании контракта с 
молодым казахстанским нападающим Кириллом Панюковым. Двустороннее 
соглашение рассчитано до 30 апреля 2019 года.  
В минувшем сезоне Панюков выступал за команду "Су-Фолс Стэмпид" (Sioux 
Falls Stampede) в USHL. В 56 матчах регулярного чемпионата Кирилл набрал 33 
(14+19) очка, в 3 играх плей-офф забросил две шайбы и сделал результативную 
передачу. 
В дебютном сезоне КХЛ-2016/17 уроженец Астаны провел за "Барыс" 55 матчей 
и набрал 7 (3+4) очков. 

https://www.championat.com/hockey/news-3442631-barys-podpisal-kontrakt-s-21-
letnim-napadajuschim-iz-ushl-panjukovym.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 23 мая 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
"Миннесота" предложит Андронову контракт по окончании следующего 
сезона (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 23 мая 
2018) 
"Миннесота" заинтересована в приобретении форварда ЦСКА Сергея 
Андронова. 
По информации "БИЗНЕС Online", клуб НХЛ предложит контракт игроку сборной 
России по окончании следующего сезона, когда он станет неограниченно 
свободным агентом. 
В минувшем сезоне Андронов сыграл в регулярном чемпионате КХЛ 41 матч и 
набрал 8 (3+5) очков при показателе полезности +5. В плей-офф на его счету 8 
(5+3) очков в 21 матче.  

http://tass.ru/sport/5224521
https://www.championat.com/hockey/news-3442631-barys-podpisal-kontrakt-s-21-letnim-napadajuschim-iz-ushl-panjukovym.html
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https://www.sports.ru/hockey/1063431970.html
https://allhockey.ru/news/show/326444-21_letnij_forvard_Kirill_Panjukov_vernulsya_v_Barys


 

 

В этом году Андронов стал олимпийским чемпионом в составе сборной России.  
Напомним, что "Миннесота" также владеет правами на еще одного форварда 
ЦСКА, Кирилла Капризова, контракт которого с армейцами истекает 30 апреля 
2020 года.  

http://sport.business-gazeta.ru/news/219322/ 

К заголовкам сообщений 

Российский защитник Любушкин подписал двусторонний контракт с 
клубом НХЛ "Аризона" (Р-Спорт, Москва, 23 мая 2018) 
Российский защитник Илья Любушкин подписал двусторонний контракт с клубом 
НХЛ "Аризона Койотис", сообщается на официальном сайте американской 
команды. 
Соглашение 24-летнего россиянина с "Аризоной" рассчитано на один год. 
Минувший сезон Любушкин провел в ярославском "Локомотиве". В 50 матчах 
регулярного чемпионата КХЛ защитник набрал 9 очков (3 шайбы + 6 передач), в 
9 играх плей-офф на его счету одна заброшенная шайба.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180523/1137264315.html 

К заголовкам сообщений 

Эксперт TSN Крэйг Баттон: Ковальчуку нужно выбрать деньги или Кубок 
Стэнли (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 23 мая 2018) 
Эксперт TSN, обладатель Кубка Стэнли-1999 в качестве директора по работе с 
игроками "Далласа" Крэйг Баттон в эксклюзивном интервью для "Спорта День за 
Днем" оценил перспективы возвращения Ильи Ковальчука и Вячеслава Войнова 
за океан и высказал свое мнения о других россиянах, играющих в НХЛ. 
Пример Мариана Хоссы  
 - Илья Ковальчук возвращается в НХЛ. Сможет ли он там играть на прежнем 
уровне?  
 - Ковальчук - уже не тот игрок, который покидал НХЛ. В 35 лет вернуться очень 
тяжело. Хоккей в НХЛ очень быстрый и становится все только быстрее год от 
года. Ему нужно понять, что он уже возвращается в совсем другую лигу. Хотя 
нельзя не сказать, что Илья - прирожденный снайпер. Ожидания от него будут 
высокие. И какая бы команда его не подписала, она хочет увидеть прежнего 
Ковальчука. Он привык играть первую роль на площадке, но в этот период 
карьеры Илье уже нужно будет больше помощи от партнеров. Поэтому 
Ковальчук должен осознать, что он из себя сейчас представляет. Однако каждая 
команда нуждается в снайпере, а Илья умеет забивать. 
 - Ковальчук мечтает попасть в Тройной золотой клуб. Может ли его подписать 
команда НХЛ, которая способна выиграть Кубок Стэнли?  
 - Да, может. Ковальчук - очень мастеровитый игрок, конечно, клубы в нем 
заинтересованы - по-другому быть и не может. Но все будет зависеть от его 
финансовых запросов. В команде, которая претендует на Кубок Стэнли, ему не 
дадут больших денег. Ковальчуку нужно все взвесить - что именно я хочу и какая 
именно команда может мне это дать. Клубы, которые имеют меньше шансов на 
Кубок, предложат ему больше. Претендентам на трофей придется укладываться 
в потолок зарплат. Например, если Ковальчук захочет играть в "Вашингтоне", 
ему придется очень сильно снизить свои запросы. Но попадание в Тройной 
золотой клуб - это бесценно и не исчисляется никакими деньгами. Ковальчук 
должен понять, что ради Кубка Стэнли придется пожертвовать зарплатой. И 
многие игроки это делали. Например, Мариан Хосса дважды - в "Питтсбурге" и 
"Детройте". По иронии судьбы с этими командами он победить не смог, только 

http://sport.business-gazeta.ru/news/219322/
https://rsport.ria.ru/hockey/20180523/1137264315.html


 

 

потом уже выиграл Кубок после обмена в "Чикаго". Но в любом случае Илье 
нужно последовать примеру Хоссы. 
Вопрос Войнова будет решаться на высочайшем уровне 
 - Вячеслав Войнов тоже собирается вернуться в НХЛ. Ему будет сложнее?  
 - Это совсем другая ситуация. Он покинул НХЛ по неспортивным причинам, из-
за судебного процесса. Слава уже выигрывал Кубок Стэнли, команды 
заинтересованы в нем, он хочет вернуться. Но это даже не хоккейный вопрос, 
скорее, эмиграционный. И он будет решаться на высочайшем, государственном 
уровне. 
 - Также в "Даллас" собирается вернуться Валерий Ничушкин. Как вы думаете, 
он возвратится уже другим игроком?  
 - Валерию 23 года, он еще молодой человек! За два года в КХЛ Ничушкин 
получил уверенность, окреп физически, заматерел. Неудивительно, что "Даллас" 
хочет его вернуть. Я считаю, что он может стать очень хорошим игроком в НХЛ. 
Ему можно возвращаться. Обычно я привожу пример Евгения Кузнецова. Он 
поехал за океан в 22 года, и сейчас он звезда НХЛ. Ничушкин отправился в 
Америку в 19 лет и, возможно, был не готов. Правильно, что он поехал набраться 
уверенности в КХЛ, а сейчас возвращается. 
 - В НХЛ также собрались сразу несколько российских защитников - Игорь 
Ожиганов уже подписал контракт с "Торонто", Александр Елесин, Альберт 
Яруллин... Что вы думаете о перспективе этих игроков?  
 - Я не вижу в этом никакого риска! Все в НХЛ ищут хороших игроков - в лиге 
появился "Вегас" и еще должны появиться новые команды. В КХЛ высокий 
уровень хоккея, а клубы НХЛ и сами игроки ничем не рискуют. Если у этих 
хоккеистов не получится заиграть, можно договориться с клубом КХЛ об их 
возвращении в Россию. Почему бы не дать ребятам возможность, если они хотят 
играть? Посмотрите на Никиту Зайцева и Артемия Панарина, им дали шанс и не 
прогадали! Может, этих ребят ждет та же судьба? Есть и неудачный пример 
Вадима Шипачева. Но так бывает, никакой трагедии в этом нет. Не получилось, 
но ему все равно предоставили шанс. 
Шипачев не привык играть на скоростях НХЛ 
 - В чем была проблема Шипачева?  
 - Ему было уже 30 лет, и он отправился в лигу, которую не знал. Хоккей там 
быстрее, а ты старше. Шипачев не привык играть при такой скорости. Вадим 
понял, что ему будет намного тяжелее, чем он думал. Однако не считаю, что это 
был просчет "Вегаса" или большая ошибка лично Шипачева. Он был хорошим 
вариантом для команды, и сам игрок попытался воспользоваться 
предоставленным шансом. Но бывает, что в таком возрасте очень сложно 
перестроиться к новому для себя хоккею. 
 - "Вашингтон" подписал контракт с голкипером Ильей Самсоновым. Не рано ли 
ему отправляться за океан?  
 - Я прекрасно знаю Самсонова, это очень, очень хороший голкипер! Один из 
лучших за пределами НХЛ. Думаю, что его ждет большое будущее за океаном. 
Самсонов будет как Андрей Василевский! При этом у "Вашингтона" сейчас 
хорошие вратари и его сразу не бросят в бой. У него будет возможность 
подготовиться к НХЛ и улучшить свою игру. Я верю в Самсонова, он будет в 
числе лучших вратарей лиги. Также я очень хорошего мнения об Игоре 
Шестеркине и Илье Сорокине, хотя они и постарше. В "Рейнджерс" и "Айлендерс" 
соответственно у них отличные перспективы. Я наблюдал за игрой всех троих, и 
у меня нет сомнений в их будущем успехе. Заодно можно упомянуть финского 
голкипера Микко Коскинена, который отправился из КХЛ в НХЛ. Почему бы не 



 

 

попробовать? Если даже не получится, ничего страшного в этом нет. Главное - 
дать шанс! Коскинен очень хорошо играл на уровне КХЛ. 
 - Но готов ли Коскинен к НХЛ?  
 - Ему уже 30 лет... Но в НХЛ все ищут новых хороших игроков. Во-первых, нужно 
дать им шанс. Во-вторых, дать некоторое время на привыкание. Например, такие 
хоккеисты, как Никита Зайцев и Артемий Панарин, даже не были задрафтованы! 
А Панарин теперь звезда НХЛ! Думаю, что клубам надо мыслить широко и давать 
шанс таким игрокам. 
Кучеров - уже звезда, но в этом сезоне многие сыграли великолепно  
 - Сейчас все обсуждают Андрея Свечникова как будущую звезду НХЛ. Вы тоже 
предрекаете ему большое будущее?  
 - Он будет большой звездой, я в этом не сомневаюсь! Свечников - отличный 
парень и шикарный игрок. Он мне очень сильно напоминает Мариана Хоссу. 
Андрей способен играть везде, в любых обстоятельствах, быть лидером и всегда 
забивать красиво. По нему у меня нет никаких вопросов! 
 - Расмус Далин уйдет первым на драфте НХЛ-2018 потому, что защитник?  
 - Да, Далин будет первым на драфте, Свечников - вторым. И не только потому, 
что Далин - защитник, он просто лучший. Но Свечников тоже великолепный 
игрок. 
 - Есть ли сейчас на драфте предубеждение насчет россиян из-за КХЛ?  
 - Да, и я знаю об этом. Но русские не отличаются от канадцев - они также хотят 
играть в НХЛ. Они могут выбирать между КХЛ и НХЛ, однако это не дает права 
закрывать на них глаза. Это называют "русским фактором", но я считаю, клубы 
делают ошибку, обращая на него внимание. Русских нужно выбирать на драфте, 
поддерживать - и в итоге вы получите отличных игроков! 
 - А как же неудача Наиля Якупова, скауты НХЛ вспоминают про него при выборе 
россиян?  
 - Наиль - отличный человек, трудолюбивый и старательный хоккеист. Если он 
не оправдал ожидания людей, это не значит, что он плохой игрок и человек и не 
старается на играх и тренировках. К тому же Якупов все еще выступает в НХЛ. 
 - В России думали, что Никита Кучеров будет номинирован на "Харт Трофи". 
Почему он в итоге не стал финалистом?  
 - Этот год - уникальный для НХЛ, на "Харт Трофи" могли претендовать сразу 
десять человек. Никита Кучеров в том числе. То, что он не стал финалистом, не 
уменьшает его вклад в командный успех. В "Тампе" любой вам расскажет, 
насколько ценен этот игрок. Но в этом году Коннор Макдэвид - великолепен, 
Тэйлор Холл - великолепен, Натан Маккиннон - великолепен, Анже Копитар - 
великолепен. 
 - Может в НХЛ его все еще не считают пока большой звездой?  
 - Он уже большая звезда в НХЛ! Кучеров играл на Матче звезд и входит в 
двенадцать лучших игроков лиги. А попасть в топ-12 такой лиги, как НХЛ, это на 
самом деле фантастическое достижение! 
Панарину просто требовалось обрести уверенность  
 - Артемий Панарин в этом сезоне вас не удивил?  
 - Нет, он уже был звездой в "Чикаго". 
 - Так многие говорили, что он играет так благодаря Патрику Кейну.  
 - Для тех, кто действительно смотрит игру, было понятно, что Панарин - звезда 
сама по себе, и без Кейна. Просто ему нужно было немного времени, чтобы 
обрести уверенность. Он - звезда, великолепный игрок! 
 - Хочется узнать ваше мнение о еще одном россияне - Сергее Бобровском. 
Говорят, есть два разных Бобровских - в "регулярке" и плей-офф.  



 

 

 - Я слышу об этом уже на протяжении нескольких сезонов и совершенно с этим 
не согласен. Если бы у меня был шанс получить Сергея Бобровского в свою 
команду, я бы его никогда не упустил. Он чертовски хорош! Бобровский - великий 
вратарь! 
 - Команда не помогает ему в плей-офф?  
 - Тут сказывается много разных факторов. Но у меня нет никаких сомнений в 
таланте и мастерстве Бобровского. Вратарь, который недостаточно хорош, 
никогда не взял бы два раза "Везина Трофи"! Когда я работал в "Далласе", мне 
говорили: "Ты никогда не выиграешь Кубок Стэнли с Эдом Бэлфором!" А мы 
выиграли! Также я всегда бы взял в свою команду Сергея Бобровского и ничуть 
не сомневался бы в нем. 
 - И, конечно, интересно ваше мнение насчет Александра Овечкина и 
"Вашингтона". Смогут ли они, наконец, выиграть Кубок Стэнли в этом году?  
 - Насчет этого сезона я не могу сказать. Но также, как и Бобровского, я бы всегда 
взял Алекса в свою команду и постарался бы взять с ним Кубок!  
Оцените материал:  

https://www.sportsdaily.ru/articles/ekspert-tsn-krejg-batton-kovalchuku-nuzhno-
vybrat-dengi-ili-kubok-stenli 

К заголовкам сообщений 

Заиграет ли Егор Яковлев в "Нью-Джерси"? (Allhockey (allhockey.ru), 
Москва, 23 мая 2018) 
Автор AllHockey.Ru оценивает перспективы Егора Яковлева, который подписал 
двухсторонний контракт новичка с "Нью-Джерси Дэвилз" сроком на один год и 
зарплатой 925 тысяч долларов. 
Шансы 26-летнего русского защитника точно не назовешь высокими, но и 
говорить о них как о совсем мизерных неправильно. Однозначный позитив для 
Яковлева - генеральный менеджер "Дьяволов" Рэй Шеро следил за ним три года, 
это не спонтанное решение, и Шеро знает, зачем команде нужен Егор. 
Воспитанника "Магнитки" можно похвалить за то, что он не побоялся покинуть 
зону комфорта и оставить КХЛ - это риск, конечно же, но вернуться всегда можно 
успеть. А если ты хочешь проявить себя в НХЛ, то лучше попробовать и 
разочароваться, чем жалеть, что отказался от шанса. Егор Яковлев сказал, что 
готов пахать, а потому приедет в Америку уже в июле, чтобы побыстрее набрать 
форму перед тренировочным лагерем и предсезонкой, а заодно повысить свой 
уровень познаний английского языка. 
Против экс-игрока СКА говорит отсутствие опыта игры в НХЛ и даже минорных 
лигах Северной Америки. Яковлев всю карьеру провел в России, в лиге, где ниже 
конкуренция и интенсивность игры из-за размеров площадок. Вдобавок чемпион 
мира 2014 года и победитель последней Олимпиады даже в КХЛ не относился к 
категории по-настоящему топовых защитников, хватало у Егора ошибок и на 
завершившемся датском мировом форуме. 
Воспитанник "Магнитки" не может похвастаться солидными габаритами, но все 
же в такие уж явные минусы данный фактор записывать не стоит. Во-первых, 
защита "Нью-Джерси" в основном состоит отнюдь не из громил-силовиков. Во-
вторых, в НХЛ игра меняется, и все больше в моду входят юркие и скоростные 
игроки обороны, которые умеют обращаться с шайбой, а в своей зоне действуют 
за счет ума и умения прочитать ситуацию. 
Перестройка в "Нью-Джерси" наконец-то принесла плоды. Впервые за шесть лет 
"Дьяволы" выбрались в плей-офф. В команде много молодых игроков, в том 
числе в защите: четырем дефенсменам ровно по 23 года. Но есть и ветераны: 
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Энди Грину (капитан команды, у которого четвертая зарплата в команде - 5 
миллионов долларов в год) 35 лет, Бену Лавджою - 34. Оба упомянутых игрока - 
домоседы, а Лавджой еще и явно сдал, да и контракт у него к концу подходит в 
2019 году. 
"Нью-Джерси" рассчитывает на такие качества Егора Яковлева, как умение 
обращаться с шайбой, выводить ее из своей зоны, первый пас, мобильность. 
Леворуких защитников в ростере "Дьяволов" сейчас четверо - это Уилл Бутчер, 
Энди Грин, Джон Мур и Мирко Мюллер. Позиции Грина крепки, а из оставшейся 
тройки развитыми атакующими навыками может похвастаться только Бутчер, 
которому здорово удался первый сезон в НХЛ. У Мура же в "Нью-Джерси" даже 
бросок прорезался - этот 27-летний защитник забросил 19 шайб за два 
последних сезона. Но как раз у него контракт заканчивается. Мало сомнений в 
том, что "Дьяволы" попытаются продлить отношения с Муром. Потому как если 
этого не произойдет, то можно будет говорить о большом доверии к Яковлеву. 
У Егора перед глазами негативные примеры Андрея Миронова ("Колорадо"), 
Алексея Береглазова ("Рейнджерс") и Виктора Антипина ("Баффало"), также 
можно вспомнить и Ярослава Дыбленко, который ожидаемо не пробился в состав 
как раз "Нью-Джерси". Но если Яковлев будет зацикливаться на этом, то ему 
ничего не светит. Воспитанник "Магнитки" получит шансы в предсезонке, 
наверняка случится и отправка в АХЛ для ускорения адаптации к непривычному 
стилю игры. Если Яковлев будет работать как надо, то сможет играть в НХЛ. 
Конкуренция нешуточная, но все же "Нью-Джерси" козыряет отнюдь не именами 
защитников. К тому же перестройка у "Дэвилз" будет продолжаться, а это 
возможность закрепиться в составе. О сроках контракта Бена Лавджоя сказано 
выше, у Энди Грина же соглашение с "Нью-Джерси" заканчивается в сезоне-
2019/2020. 
Реакция болельщиков "Дьяволов" на переход Яковлева довольно сдержанная. 
Естественно, многие из них имеют разве что поверхностное (но интернет стирает 
границы) представление о 26-летнем россиянине. Их не впечатляет то 
количество очков, которое набирал Егор. Но в целом лейтмотив высказываний 
сводится к тому, что "Нью-Джерси" почти ничего не теряет.  
"Дьяволы" компенсируют отсутствие топовых защитников (к таковым с натяжкой 
можно отнести только Бутчера и Сами Ватанена) количеством. Если Яковлев не 
пробьется в топ-6 и даже не станет седьмым защитником, то расходы клуба на 
этот трансфер будут минимальными. А если Яковлев проявит себя, то Рей Шеро 
срывает джек-пот и может спокойно расставаться с Грином и Лавджоем, 
освобождая место под потолком зарплат. У "Дьяволов" под кепкой почти 20 
миллионов долларов, но Нико Хишир, Павел Заха, Йеспер Братт и Уилл Бутчер 
не навсегда с контрактами новичков. В этом же сезоне подошли к концу 
контракты одиннадцати игроков, семеро из них - неограниченно свободные 
агенты.  

https://allhockey.ru/article/show/326430-Zaigraet_li_Egor_Yakovlev_v_N_ju_Dzhersi 
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Разное 
 

Фетисов позвал Ди Каприо и Кэрри сыграть в хоккей на Северном полюсе 
(Российская газета (rg.ru), Москва, 23 мая 2018) 
Именитый советский, российский спортсмен, двукратный олимпийский чемпион, 
депутат Госдумы Вячеслав Александрович Фетисов рассказал о планах на 
товарищеский матч по хоккею, который может пройти на базе дрейфующего 
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арктического лагеря экспедиции Русского географического общества "Барнео". 
Что расположен недалеко от Северного полюса. 
Как сообщает портал sports.ru, встреча намечена на весну будущего года, и свое 
участие в матче уже подтвердили хоккеисты из Канады, США, Норвегии, 
Финляндии, Дании, Швеции и Исландии. 
По словам Вячеслава Александровича, идею проведения такого матча 
поддержали все. "Спорт и экология смогут сегодня объединить людей. Очень 
важный момент, что на протяжении всего этого года мы сможем обсуждать 
проблемы экологии с разными известными людьми, такими, как политики, 
спортсмены, звезды кино", - рассказал Фетисов. 
Добавив, что в рамках подготовки к акции были встречи со звездами Голливуда, 
и, например, комик Джим Керри "с интересом воспринял предложение". А Ди 
Каприо сказал, что хоть и не умеет кататься на коньках, но "уже занимается этим 
вопросом и к матчу будет готов". 
Кроме того, не исключено участие и президента России Владимира Путина, 
которому, как известно, спорт, и хоккей - в частности, более чем не чужд. "Нашего 
президента сложности остановить не могут. Мы, конечно, рассчитываем, 
надеемся на это", - сообщил Фетисов. 
Вячеславу Фетисову шестьдесят лет - легенда отечественного спорта родился в 
1958 году в Москве. Большую часть карьеры играл за ЦСКА. Семикратный 
чемпион мира, трехкратный обладатель Кубка Стэнли. Является одним из шести 
членов символической сборной столетия Международной федерации хоккея. 
Появляется в камео в сериалах "Воронины" и "Молодежка". Играет сам себя в 
ленте "Красная Армия", сценарист фильма 2015 года "Слава".  

https://rg.ru/2018/05/23/fetisov-pozval-di-kaprio-i-kerri-sygrat-v-hokkej-na-severnom-
poliuse.html 
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